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панорама новостей
// экспозиция

Металл и самоцветы – для всех

// решение

На заметку работодателям 

Уважаемые кузбассовцы!
Примите искренние поздравления с Днем металлурга!
17 июля этот праздник отметят представители по-

настоящему горячей профессии, обеспечивающие трудоемкий 
процесс выплавки металла, начиная от добычи руды и до выпу-
ска готовой металлопродукции.

Какую бы сферу жизни мы ни взяли, везде видим ваш труд: 
в космических кораблях и мощных турбинах электростанций, в 
железных дорогах и локомотивах, в машинах и бытовых при-
борах, в жилых домах и заводских корпусах, в школьных клас-
сах и медучреждениях, практически во всем, что создано че-
ловеком.

В Кемеровской области особое отношение к металлургии. 
Это вторая базовая отрасль после угольной, ее доля в промыш-
ленном производстве составляет около 20%. Она славится бо-
гатой историей, профессионалами своего дела и замечатель-
ными традициями, которые в нашем регионе бережно передают 
из поколения в поколение.

Сегодня в отрасли трудятся свыше 35 тысяч кузбассовцев. 
Однако считают этот праздник своим гораздо больше людей. 
Особые слова благодарности мы по традиции говорим ветера-
нам, легендарным трудовым династиям металлургов, которые 
преумножили славу кузбасской марки, известной на весь мир!

Металлургическая отрасль в России и в мире сегодня пе-
реживает нелегкие времена. Однако, несмотря на сложную си-
туацию на рынке металлов, постоянное давление со стороны 
стран Запада, всевозможные санкции и запреты, горно-метал-
лургический комплекс Кузбасса работает стабильно. Наши ме-
таллурги не сдают своих позиций: реализуют значимые инве-
стиционные проекты, модернизируют предприятия, успешно 
внедряют программу импортозамещения.

Достойными результатами встречают профессиональ-
ный праздник наши ведущие металлургические предприятия.  
«ЕВРАЗ Объединенный Западно-Сибирский металлургический 
комбинат» продолжает реализацию проекта по переходу на 
непрерывную разливку стали. Полностью перейти на данную 
технологию планируется с 2018 года. Предприятие энергично 
осваивает мировой рынок, поставляет рельсы и специализи-
рованную арматуру в Европу, в Северную и Южную Америку, в 
страны Юго-Восточной Азии. На комбинате идет колоссальная 
работа по освоению новых рельсовых профилей с улучшенны-
ми потребительскими качествами и повышенной надежностью. 
Сейчас на «Запсибе» работают над новым рельсом для высо-
коскоростного движения, который будет уникальным сразу по 
нескольким параметрам: по нагрузкам, которые он сможет вы-
держивать, и по скорости, которую он позволит развивать. В 
результате с такими рельсами по высокоскоростным магистра-
лям смогут ходить не только пассажирские поезда, но и тяже-
лые грузовые составы.

Компания «Кузнецкие ферросплавы» активно внедряет тех-
нологию по замене кокса углем, в Юрге строит свой участок 
по изготовлению огнеупоров, осваивает выпуск новых ферро-
сплавов.

«РУСАЛ Новокузнецкий алюминиевый завод» в это эконо-
мически непростое время сделал ставку на освоение новых ви-
дов продукции с высокой добавленной стоимостью, а именно 

– литейных сплавов с качеством, не уступающим мировым про-
изводителям. Полным ходом идет модернизация второй про-
изводственной площадки: в эксплуатацию уже пущены десять 
новых электролизеров с обожженными анодами, внедрена су-
хая система газоочистки.

В Шерегешской шахте АО «Евразруда» завершается инве-
стиционный проект по реконструкции, которая направлена на 
повышение производительности рудника, внедрена самоход-
ная техника. Реализация проекта позволит увеличить годовой 
объем добычи сырой руды до 4,8 млн т с 2017 года. Уже в 2016 
году планируется выйти на производительность 4,6 млн т сы-
рой руды в год, что позволит предприятию безубыточно рабо-
тать даже при существующих ценах на сырье.

Главная задача в современных условиях – обеспечить ди-
намичную работу отрасли, не допустить экономических и со-
циальных сбоев. Для этого нужно искать дополнительные 
резервы. Продолжать расширять отечественный рынок ме-
таллопродукции, реконструировать и модернизировать произ-
водства, развивать собственную горнорудную базу. Большая 
работа предстоит и в социальной сфере. Это и дальнейшее по-
вышение заработной платы, и оказание помощи ветеранам, и 
организация оздоровления и отдыха металлургов.

Уважаемые металлурги, ветераны! В канун праздника по-
звольте поблагодарить вас за самоотверженный труд, профес-
сионализм, достойный вклад в экономическое и социальное 
развитие Кузбасса.

Крепкого здоровья, благополучия и процветания вам и ва-
шим семьям!

С уважением,
А.Г. Тулеев, губернатор Кемеровской области;

Е.В. Косяненко, председатель областного Совета 
народных депутатов;

И.В. Колесников, главный федеральный инспектор
по Кемеровской области.

// примите поздравления

Герои горячей отрасли

// встреча

О соцподдержке в условиях санкций

// обращение

Цены на ГСМ – под контроль

В Новокузнецком краеведче-
ском музее  готовятся к презен-
тации экспонатов, переданных 
губернатором  Аманом Туле-
евым в честь Дня металлурга.  

Постоянную экспозицию  укра-
сит  бронзовая скульптура «Ме-
таллург».  В начале 80-х годов про-
шлого века советский скульптор 
Михаил Бабурин создал этот об-
раз в качестве эскиза к монумен-
тальной композиции «Торжество 
труда. Наука и искусство». Эта 
скульптурная группа установле-
на в Москве перед входом в Тре-
тьяковскую галерею. А бронзовый 
«Металлург» как  самостоятельное   
произведение искусства  займёт 
своё место в новокузнецком  музее. 

Ещё одна ценная новинка - 
специальная  витрина под на-
званием «Горка самоцветов». 

Коллекция из 60 минералов и 
поделочных камней прежде не 
выставлялась - именно пото-
му, что в музее для этого не было 
специального оборудования. Те-

перь российские агаты, родони-
ты и другие минералы под за-
щитой особой витрины станут  
доступны для широкого зрителя. 

Татьяна Черныш.

Ответственность за невыдачу 
зарплаты ужесточится в России 
с 3 октября 2016 года.

Президент Владимир Путин 
подписал соответствующий за-
кон. «Изменения в законодатель-
ство предполагают увеличение 
в два раза штрафов для работо-
дателей, которые не выдают зар-
плату сотрудникам, — пояснил 

замгубернатора Дмитрий Исла-
мов. — Штрафы будут составлять 
от 50 тысяч до 100 тысяч рублей».

Если работодатель не выдавал 
зарплату два месяца, ему грозит 
дисквалификация.

При задолженности по зарпла-
те более полугода руководитель 
предприятия будет обязан вы-
платить не только положенное 
жалование, но и проценты.

Напомним: с 2009 года под ру-
ководством губернатора Амана 
Тулеева работает областной штаб, 
который рассматривает случаи 
невыдачи зарплаты. С начала 
2016 года трудящимся выплачено 
310 млн рублей, в отношении ра-
ботодателей- нарушителей воз-
буждено 34 административных и 
четыре уголовных дела.

Пресс-служба АКО.

Аман Тулеев провел встречу с 
председателем совета дирек-
торов ОАО «ММК» Виктором 
Рашниковым.

Тулеев и Рашников обсуди-
ли меры по дальнейшему раз-
витию угольных разрезов и 
шахт, задействованных в тех-

нологической цепочке группы 
ММК.

Магнитогорский металлур-
гический комбинат — крупней-
ший в России. На нем работают 
18 тысяч человек. В целом в груп-
пе компаний, владеющей метал-
лургическими, железорудными и 
угольными активами, в том числе 

компанией «Белон» в Кузбассе, — 
46 тысяч человек.

Губернатор и председатель со-
вета директоров предметно оста-
новились на вопросах социаль-
ной поддержки трудящихся и 
работе предприятий в условиях 
экономических санкций.

Пресс-служба АКО.

Аман Тулеев обратился в цен-
тральный штаб ОНФ с просьбой 
вмешаться в ситуацию с бес-
прецедентным и неконтролиру-
емым ростом цен на ГСМ.

В обращении к сопредседате-
лям центрального штаба Обще-
российского народного фронта 
Станиславу Говорухину, Алек-
сандру Бречалову, Ольге Тимо-
феевой губернатор отметил, что 
регионы не влияют на механизм 
ценообразования, ведь топлив-
ные монополисты «регулируют» 
цены из Москвы.

Только за июнь 2016 года сто-

имость литра АИ-92 увеличи-
валась по всей стране трижды — 
сначала на 20 копеек, затем — на 
30 и еще на 40 копеек. На этой 
неделе во всех регионах России 
цены на автозаправочных стан-
циях снова поднялись в среднем 
на 30 копеек. Рост произошел 
«по цепочке», после того как не-
фтеперерабатывающие заводы 
вертикально интегрированных 
компаний в очередной раз, без со-
гласования с регионами, повыси-
ли цены на произведенные горю-
че-смазочные материалы.

Аман Тулеев пояснил, что бес-
прецедентный и неконтролируе-

мый рост цен на ГСМ негативно 
влияет на ход сельхозработ и мо-
жет пагубно сказаться на пред-
стоящей уборочной кампании. 
Удорожание топлива влечет за 
собой рост цен на все: на проезд в 
транспорте, продукты, предметы 
первой необходимости.

«Высокий уровень монополи-
зации рынка позволяет нефтя-
ным компаниям вновь и вновь 
залезать в карман населению, — 
подчеркнул Тулеев в обращении 
в центральный штаб ОНФ. — Не-
обходимо стабилизировать ситу-
ацию».

Пресс-служба АКО.

 Фото Ярослава Беляева.
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 Фото Сергея Гавриленко.

 ФОТОЛЕТОПИСЕЦ НОВОКУЗНЕЦКА. Члену Союза 
журналистов Владимиру Богачёву исполнилось 
90 лет. В честь юбилея в Новокузнецком 
художественном музее открылась ретроспективная 
выставка его фотографий. Металлург с 
полувековым стажем, Владимир Ефимович 
начинал с производственной фотографии. Он 
умел оказаться в нужном месте в нужный момент, 
чтобы сделать самые выразительные снимки. 
Многие из них были отмечены на конкурсах, сотни 

фотографий опубликованы в газетах и журналах, 
а счёт отснятых плёнок идёт на десятки тысяч. 
Большой удачей мастера стала его серия «Гости 
города» - это  репортажные снимки знаменитостей, 
посещавших Новокузнецк. В том числе фотографии 
Владимира Высоцкого, сделанные в 1973 
году. Несмотря на возраст, Владимир Богачёв 
продолжает вести фотолетопись Новокузнецка, 
фиксируя все знаковые события в жизни города. 
Фото Ярослава Беляева.
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Пляжный патруль
// безопасность

// погода

// фотофакт // краеведение

Экскурсия на двух колёсах  

// сельское хозяйство

Спасительные дожди

окончание. начало на 1-й стр.
Вот и сегодня (в среду, 13 июля. 

– Ред.) в пределах черты города Ке-
мерово по Томи двигается экипаж 
№ 24  Кемеровской службы спа-
сения. «Смотрим, чтобы далеко 
от берега не отплывали, за деть-
ми чтобы присматривали, напоми-
наем, листовки раздаем, – говорит 
старший экипажа Рамиль Ханбе-
ков. –  Люди реагируют хорошо и 
сами просят листовки».  На днях 
сменщики Рамиля спасли ребён-
ка. Дети тонут, в основном, потому, 
что за ними не смотрят родители, 
отмечает спасатель, взрослые – в 
состоянии алкогольного опьяне-
ния. «Люди переоценивают свои 
силы, начинают в пьяном угаре 
лезть в воду, что приводит к траги-
ческим последствиями»,  – говорит 
Сергей Волхонский. 

По данным ГИМС, с начала сезо-
на в Кемеровской области на водо-

ёмах утонуло около 30 человек (из 
них шесть – в Кемерове). Около 40 
идущих ко дну спасли во время рей-
дов и патрулирования. 

Спасатели напоминают: не за-
плывайте в незнакомые места, не 
купайтесь пьяными, защищай-
те голову от солнца, не оставляйте 

детей без присмотра, с осторожно-
стью пользуйтесь надувными ма-
трасами (их легко может отнести 
далеко от берега), не заплывайте в 
зону, где ходят катера и гидроци-
клы. Эти простые правила помогут 
избежать трагедии.  

Ольга Смирнова. 

Новокузнецкий музей-
заповедник «Кузнецкая 
крепость» выиграл грант 
на проведение велоэк-
скурсий по городу.

Музей уже приобрёл 
семь велосипедов, защит-
ное снаряжение  и радио-
оборудование, позволя-
ющее хорошо слышать 
экскурсовода во время по-
ездки. 

По словам директора 
музея-заповедника «Куз-
нецкая крепость» Юлии 
Костюченко, экскурсия 
будет начинаться на кре-
пости либо от дома куп-
ца Фонарёва. Далее – Спа-
со-Преображенский собор, 
музей Достоевского, уезд-
ное училище – всего де-
сять остановок. Продол-
жительность велопробега 

– полтора-два часа. 
Впрочем,  новый марш-

рут ещё нужно протести-
ровать. Ведь в отличие от 
европейских городов, где 
культурный велотуризм 
существует добрую сотню 
лет, самый старый район 
Новокузнецка  не слиш-
ком приспособлен для та-
ких путешествий. В чис-
ле первых экскурсантов 
будут журналисты, чи-
новники и... представите-
ли коммунальной служ-

бы района. Им предстоит 
взять на заметку участки, 
где необходимо выделить 
велодорожки или хотя бы 
убрать мелкие препят-
ствия для комфортного 
движения.  

- Мы рассчитываем впи-
саться со своим маршру-
том в программу развития 
и реконструкции  района, 

- пояснила директор му-
зея. – Сделаем доброе дело 
и для городских велосипе-
дистов, и для себя. Ведь на 
территории крепости те-
перь будет велопарковка, а 
значит, к нам сможет при-
езжать  больше посетите-
лей. 

Регулярными вело-
экскурсии станут в кон-
це июля. На сайте музея  
опубликуют их график с 
описанием  разных марш-
рутов. Примкнуть к мо-
бильным краеведам мож-
но и на своём железном 
коне. Кстати, в этом году  
велопутешествие будет аб-
солютно бесплатным. Рас-
ходы организаторов по-
кроет тот же грант. Да и в 
будущем стоимость вело-
экскурсии должна оста-
ваться символической 

– только чтобы компенси-
ровать расходы на поддер-
жание оборудования. 

Татьяна Черныш.

Несмотря на июньскую 
засуху, урожай картофе-
ля в этом году в Кузбассе 
обещает быть хорошим. 

Но, по мнению агромете-
орологов, последнее слово 
все-таки оставит за собой 
август: именно от того, ка-
кой в этом месяце окажется 
погода (а точнее, выпадет 
ли в этот период достаточ-
ное количество осадков), 
будет зависеть, сколько 
картофеля уродится.

- Дело в том, что с на-
чала лета осадки по рай-
онам области выпадали 
неравномерно, - поясни-
ла ведущий агрометеоро-
лог Кемеровского гидро-
метцентра Галина Тюкало. 

- Особенно от июньской 
засухи пострадали степ-
ные районы области: Про-
мышленовский, Ленинск-
Кузнецкий, Беловский, 
Гурьевский. Зато хорошие 
дожди прошли по северу 
и северо-востоку, а также 

по югу области. До конца 
июля осадки сохранятся.

- Сейчас у картофеля са-
мый важный период - цве-
тения и клубнеобразова-
ния, начало набора массы 
куста, - отметила заведу-
ющая отделом селекции 
и семеноводства картофе-
ля кандидат сельскохозяй-
ственных наук Валентина 
Куликова. - И дожди оказа-
лись весьма кстати. По сути, 
они-то и спасли ситуацию, 
потому что холодный май и 
«сухой» июнь полноценно-
му росту картофеля не бла-
гоприятствовали.

По словам Валенти-
ны Ивановны, особенно 
пострадал от этого сред-
не-ранний сорт картофе-
ля «Невский» - в связи с 
ранней его посадкой в хо-
лодную почву. Зато другие 
местные сорта, такие как 
«Тулеевский», «Танай», 
«Кемеровчанин», «Любава», 
обещают быть на высоте.

Катерина Спасова.

Новый ТОР «Юрга»
// развитие

Вчера председатель правитель-
ства РФ Дмитрий Медведев 
подписал постановление № 641 
о создании территории опере-
жающего социально-экономи-
ческого развития «Юрга» на 
территории Кузбасса.

Как отмечено  на сайте прави-
тельства РФ, «Юрга» создаётся в 
целях содействия развитию мо-
ногорода Юрги путём привлече-
ния инвестиций и создания но-
вых рабочих мест, не связанных 
с деятельностью градообразу-

ющего предприятия ООО «Юр-
гинский машиностроительный 
завод». Юрга была включена в 
перечень монопрофильных му-
ниципальных образований (мо-
ногородов), утвержденный рас-
поряжением правительства от  
29 июля 2014 года.

Новым постановлением на 
территории города создаётся тер-
ритория опережающего соци-
ально-экономического развития 
«Юрга» (далее – ТОР «Юрга»).

Определены границы ТОР 
«Юрга», виды экономической де-

ятельности, которые допускают-
ся при реализации инвестицион-
ных проектов на этой территории, 
минимальный объём капиталь-
ных вложений резидентов и ми-
нимальное количество новых по-
стоянных рабочих мест.

Принятое решение позволит 
создать в кузбасском городе бо-
лее двух тысяч новых рабочих 
мест, привлечь дополнительные 
инвестиции, увеличить налого-
вые поступления в бюджет муни-
ципального образования.

Оксана Панарина.
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// фестиваль // проверки

Внимание к алкоголю

// ЧП

Рисковый перекус

// Инициатива

Смысл города из молотка и верёвки

В пятницу и субботу в центре 
Кемерова будет проходить 
первый уличный фестиваль ис-
кусств «Детализация». 

Задача у этого познавательно-
развлекательного праздника – по-
мочь жителям и гостям кузбасской 
столицы лучше узнать город и сде-
лать его более комфортным для 
проживания. Изначально предпо-
лагалось, что действие фестиваля 
будет развиваться по шести – вось-
ми направлениям. Однако за время 
подготовки их количество вырос-
ло до 14: уличный театр, уличная 
музыка, уличная поэзия, уличные 
художники, уличная наука, моби-
лография (уличное фото), ремес-
ленники и др.

По замыслу авторов, гости фе-
стиваля смогут сами стать актив-
ными участниками любого дей-
ства: поиграть в забытые дворовые 
игры, поставить зрелищные опы-
ты с химическими веществами, 
стать моделью для подиума улич-
ной моды или объектом для рабо-
ты уличного стилиста… 

В рамках фестиваля предус-
мотрено проведение более деся-
ти различных мастер-классов: 
по гончарному искусству, чекан-
ке монет, дрессировке собак, об-
учению современным танцам… 
Кроме того, от Кемеровского 
драмтеатра каждый час будут 
стартовать бесплатные пешеход-
ные экскурсии по центру города 
самой разной направленности: 

исторической, театральной, ли-
тературной, ботанической, го-
стинично-туристической, инду-
стриальной…

Площадки будут работать воз-
ле драматического и музыкаль-
ного театров, в сквере у «Орби-
ты», на пл. Советов, у Вечного 
огня. Начнется праздник в 17.00 
в пятницу, а завершится в 23.00 в 
субботу в «Парке чудес» бесплат-
ной дискотекой под открытым 
небом под «живую» музыку. 

Подробную информацию о ме-
сте и времени проведения раз-
личных событий можно узнать из 
буклетов с программой фестива-
ля: их будет раздавать горожанам 
команда волонтеров. 

Валентина Акимова.

Героинями популярного шоу 
«Холостяк» на телеканале ТНТ 
вновь могут стать девушки из 
Кузбасса.

В Новокузнецке прошел ка-
стинг, в ходе которого отбира-
ли новых участниц для пятого 
сезона телешоу, который вы-
йдет на экраны в феврале 2017 
года.

- От новокузнечанок нам по-
ступило 62 заявки, плюс еще за-
явились девушки из Кемерова, 
Осинников, Междуреченска и со-
седнего Новосибирска, - расска-
зала организатор кастинга, ди-
ректор компании «Сибирский 
дом рекламы», партнера телеком-
пании ТНТ, Анна Иванова. - Хотя 
осмелились откровенно расска-
зать о себе, о своих бывших от-
ношениях, поделиться мечтами 
и взглядами на жизнь только 20 
девушек.

Самой взрослой участнице из 
Кузбасса 35 лет, самой молодой 
18. Среди девушек были не толь-
ко студентки, модели, но и мо-
лодые разведенные мамы, имею-
щие детей и мечтающие попытать 
счастья во второй раз и благода-
ря телешоу найти себе спутника 
жизни.

Стоит добавить, что подоб-
ные кастинги «Холостяка» сей-

час проходят и в других городах 
страны, и теперь девушки из Куз-
басса, как и другие россиянки, 
ждут решения продюсеров шоу: 
кто же все-таки поедет в столицу 
бороться за сердце жениха, имя 
которого пока остается в секрете.

Напомним, в прошлом сезоне 

27-летняя Наталья Горожанова, 
уроженка Ленинска-Кузнецкого, 
дошла до финала и чуть не стала 
невестой известного российского 
певца Алексея Воробьева. Также 
почти дошла до финала и ново-
кузнечанка Лилия Коцур.

Полина Спиридонова.

В Новокузнецке несколь-
ко  человек попали в 
больницу после того, как 
поели шаурму. 

С признаками пище-
вого отравления постра-
давшие начали поступать 
в ГКБ  №29  во вторник,  
12 июля. Всего пациента-
ми больницы стали 12 че-
ловек. В том числе 15-лет-
ний подросток.  Все они 
употребляли в пищу по-
пулярный фастфуд, ку-
пленный в одном из  пави-

льонов возле Дома быта 
по проспекту Октябрь-
ский. 

По сообщению пресс-
службы Роспотребнад-
зора,  сейчас работа па-
вильона приостановлена, 
специалисты проводят 
проверку деятельности 
торгового предприятия. 
Но до получения результа-
тов  преждевременно гово-
рить, что именно шаурма 
стала причиной массового 
отравления. 

Татьяна Черныш.

В областном центре 
полицейские провели 
очередной рейд по вы-
явлению нелегальных 
торговцев спиртным.

Поводом послужи-
ли поступившие в поли-
цию сообщения горожан. 
В ходе рейда были выяв-
лены три торговых оста-
новочных павильона, где 
незаконно реализовыва-
лись спиртные напитки, и 
восемь магазинов, работ-
ники которых продава-
ли горячительное из-под 
прилавка, хотя срок дей-
ствия лицензии на тор-
говлю алкоголем у них 
истек. Также нелегально 
торговали спиртным и в 
одном из недавно открыв-
шихся баров, владелец ко-
торого еще не оформил 
соответствующего разре-
шения. В общей сложно-
сти из незаконного оборо-
та было изъято около 300 
литров спиртного. В отно-
шении нарушителей по-
лицейские составили 12 
административных про-
токолов за осуществление 
предпринимательской де-
ятельности без лицензии 

и за нарушение правил 
продажи алкогольной и 
спиртосодержащей про-
дукции. 

Как сообщали в пресс-
службе ГУ МВД России по 
Кемеровской области, в 
качестве наказания нару-
шителям грозит админи-
стративный штраф в раз-
мере до 15 тысяч рублей 
с конфискацией изъятого 
товара. 

Между тем на днях ре-
гиональный Следствен-
ный комитет передал в суд 
громкое уголовное дело 
в отношении двух  жите-
лей областного центра, 
которые накануне Ново-
го года под видом элитно-
го спиртного организова-
ли в Кемерове продажу по 
низким ценам сомнитель-
ного алкоголя, от употре-
бления которого погибла 
одна женщина и еще три 
человека пострадали. Из 
незаконного оборота было 
изъято порядка 4000 бу-
тылок фальсифицирован-
ного алкоголя. В ряде этих 
емкостей была обнаруже-
на смертельная доза яда 
метанола.

Всеволод Владимиров.

Увидеть главное в деталях

// телешоу

За сердце завидного жениха

 Во время кастинга телешоу «Холостяк» в Новокузнецке.  
Фото Ярослава Беляева.

// финмониторинг

Кемеровское ООО «Альтаир» должно в областной 
бюджет 4 млн 141 тыс. рублей.

Как сообщает областной штаб по финмониторингу, 
фирма торгует оптом оборудованием для строительства. 
Руководит предприятием Алексей Рассказов.

Штаб передал материалы по фактам задолженности 
в правоохранительные органы. К неплательщикам бу-
дут приняты меры госреагирования, сообщила пресс-
служба АКО.

// факт

Хор КемГУ завоевал две награды IX Всемирных 
хоровых игр в Сочи. В «Конкурсе чемпионов» он по-
лучил «золотой» диплом в номинации «Фольклор а 
капелла» и «серебряный» – в номинации «Смешан-
ные хоры». Для справки: Всемирные хоровые игры, 
называемые также Олимпиадой хоров, – междуна-
родный фестиваль музыки, проводимый раз в два 
года на разных континентах. В этом году в соревно-
вании участвовали коллективы из 74 стран.

В Новокузнецке пройдет пер-
вый летний фестиваль дизайна 
городской среды «Большая 
стройка».

Как сообщает пресс-служба мэ-
рии, с 16 по 30 июля участники 
прикладного образовательного 
проекта будут изучать, обсуждать, 
придумывать и проектировать 
временные городские конструк-
ции, которые станут новыми смыс-
ловыми и функциональными 
объектами пространства Новокуз-
нецка.

Один из воркшопов (мастер-
классов) проведет приглашён-

ный гость – омский художник, 
журналист, политолог Роман Ко-
валёв.

«Такие активистские проек-
ты – очень хорошая возможность 
для участников вдохновиться, по-
чувствовать «реактивный ранец 
за спиной», – отмечает омич. – В 
моей «воркшопошной» будет ин-
тересно и идейно. Мы возьмем мо-
лоток, веревку и сформулируем из 
них смысл города».

«Прежде всего, хочется при-
внести эмоции на улицы нашего 
города, – поясняет идею проекта 
главный художник Новокузнецка 
Илья Храбрый. – Мы постараемся 

максимально заметно, ярко и ка-
чественно преобразовать неболь-
шие пространства, внести новый 
смысл, найти новые формы вза-
имодействия с горожанами».

Для участия в мероприятии 
приглашаются все желающие – все, 
кто хочет сделать город ярким и 
привлекательным, умеет мыслить 
нестандартно и видеть особенное в 
обыденном, умеет рисовать, рабо-
тать с материалами.

Фестиваль пройдет на терри-
тории музея-заповедника «Куз-
нецкая крепость». Открытие –  
16 июля в 10 часов.

Ольга Смирнова.
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 В Кемерове прошла совместная акция областной службы крови и областного центра СПИД по 
добровольному тестированию на ВИЧ. Фото Сергея Гавриленко. 

«Меня это  
не касается!..»

На прошлой неделе Россия в 
очередной раз отметила День се-
мьи, любви и верности – право-
славный праздник, который не-
сколько лет назад стал светским. 
Этакий наш «ответ» католиче-
скому Дню святого Валентина. 

Тема укрепления института 
семьи для Кузбасса весьма акту-
альна. Потому что сегодня бо-
лее половины всех новых случа-
ев заражения ВИЧ приходится 
у нас на незащищенные сексу-
альные контакты. И ладно бы 
оба партнера не знали о своем 
ВИЧ-положительном статусе и 
подвергали риску свою «вторую 
половинку» по неведению!.. Но 
по оценкам эпидемиологов Ке-
меровского областного центра 
СПИД, до 20% тех, кто состо-
ит здесь на диспансерном уче-
те, сознательно не сообщают о 
диагнозе половым партнерам и 
не практикуют секс с презерва-
тивом. Хотя ранее они и давали 
расписку в том, что предупреж-
дены об уголовной ответствен-
ности за постановку другого 
лица в опасность заражения… 
И дело тут вовсе не в «СПИД-
терроризме».

«Основная проблема на-
ших пациентов – неприятие 
диагноза», – поясняет врач-
эпидемиолог областного центра 
СПИД Ирина Мастерова. Имен-
но эти специалисты ставят на 
первичный учет вновь выяв-
ленных людей, живущих с ВИЧ, 
определяются с датой их зара-
жения, пытаются установить 
круг контактных лиц и пригла-
сить их на обследование.

«Неприятие характерно не 
только для тех групп населения, 
которые традиционно считают-
ся наиболее уязвимыми к ВИЧ-
инфекции, – уточняет Ирина 
Мастерова. – Я имею в виду по-
требителей внутривенных нар-
котиков, лиц, освободивших-
ся из мест лишения свободы, и 
т. д. Среди бывших заключен-
ных вообще распространен миф 
о том, что на зонах им специ-
ально «приписывают» несу-
ществующие диагнозы, потому 
что колониям это якобы выгод-
но. Хотя на самом деле там всего 
лишь налажен четкий контроль: 
все, кто поступает в следствен-
ные изоляторы Кузбасса, в обя-
зательном порядке проходят те-
стирование на ВИЧ. 

Сегодня каждый третий вы-
явленный пациент с ВИЧ – из 
категории социально адаптиро-
ванных. Эти люди имеют про-
фессиональное, в том числе и 
высшее образование, работа-
ют, многие из них живут в бра-
ке… Почти у всех первая реакция 

– отторжение: «Не может быть! 
Ко мне проблема СПИДа отно-

шения не имеет!» И даже ког-
да в процессе беседы выясняет-
ся, что поведение человека было 
рискованным (за год он сменил 
5-6 сексуальных партнеров, но 
при этом не думал об использо-
вании презервативов), наши со-
беседники все равно полагают, 
что ошибаемся мы, а не они. И 
заявляют, что будут пересдавать 
анализы в других клиниках…»

Получив подтверждение, 
часть этих пациентов возвраща-
ется затем в центр СПИД и со-
глашается на сотрудничество. 
Т.е. регулярно сдают анализы, 
позволяющие контролировать 
состояние иммунитета, и в опре-
деленный момент начинают 
принимать антиретровирусные 
препараты, которые им выда-
ются бесплатно. Эти лекарства 
дают возможность перевести не-
когда смертельное заболевание 
в разряд хронических и сохра-
нить высокое качество жизни.

Но есть среди ВИЧ-
положительных и такие, кто, 
повздорив с врачами, хлопает 
дверью и исчезает в неизвест-
ном направлении. Ведь лечение 
ВИЧ-инфекции – их право, а не 
обязанность...

Здоровье –  
личная  
ответственность  
каждого

На 1 января 2016 года на учете 
в Кемеровском областном цен-
тре СПИД состояла 4071 дис-
кордантная пара. Это когда один 
из партнеров ВИЧ(+), а другой 

ВИЧ(–). Такое возможно, когда 
«отрицательный» на самом деле 
уже «положительный», просто 
обследование пришлось на пе-
риод «немого окна», то есть ко-
личество вируса в крови чело-
века еще настолько мало, что 
тест-системы его не улавливают. 
Либо этот человек на самом деле 
еще не успел заразиться. Тут бы 
порадоваться и не допустить его 
заражения в дальнейшем, но…

«У меня наблюдается ВИЧ-
положительная женщина, муж 
которой пока здоров, – расска-
зывает акушер-гинеколог цен-
тра СПИД Ольга Коростелева. – 
Спрашиваю, соблюдают ли они 
меры предосторожности при по-
ловых контактах. А она отвеча-
ет: «Нет, мужу защищенный секс 
не нравится!» Но ведь в жизни 
столько проблем, которые уже 
сейчас приходится решать! За-
чем же создавать новые? А неко-
торые считают, что предлагать 
возлюбленному секс с презерва-
тивом – значит оскорблять его 
недоверием».

Впрочем, более традицион-
ной цепочкой передачи ВИЧ 
врачи называют такую: мужчи-
на заражается при употребле-
нии наркотиков, а позже через 
секс передает вирус даме серд-
ца. (К тому времени он может 
даже преодолеть наркозависи-
мость.) По данным Кемеров-
ского областного центра СПИД, 
группой, наиболее пораженной 
ВИЧ, являются сегодня кузбас-
ские мужчины в возрасте 30-39 
лет: «положительных» среди 
них – более 6%. Тогда как уро-

вень распространения ВИЧ сре-
ди населения Кузбасса в целом 
составляет 1,8%.

Диспропорция численности 
мужского и женского населения 
Кузбасса приводит к тому, что 
женщины после 40-50 лет в на-
дежде устроить личную жизнь 
нередко начинают встречаться 
с более молодыми партнерами. 
Одна из них попала в поле зре-
ния специалистов центра СПИД 
недавно. Всю жизнь она прожи-
ла с горячо любимым мужем, а 
овдовев, переехала в другой го-
род, потому что привычная об-
становка вызывала слишком му-
чительные воспоминания. На 
новом месте эта женщина не-
ожиданно даже для самой себя 
завела роман с человеком мно-
го моложе. Но поздняя любовь 
оказалась совсем короткой: па-
рень попал в больницу, откуда 
уже не вышел. Врачи определи-
ли у него ВИЧ. Ей предложили 
обследоваться – тот же диагноз…

Женщины, в том числе и с выс-
шим образованием, знакомятся 
по интернету с «сидельцами» и 
заключают браки прямо на зоне 

– чтобы иметь возможность при-
езжать к новоявленным мужьям 
на длительные свидания. Не-
приятным «бонусом» таких со-
юзов нередко становится ВИЧ-
инфекция. Что неудивительно: 
каждый четвертый осужден-
ный, отбывающий наказание 
в исправительных учреждени-
ях Кузбасса, имеет положитель-
ный ВИЧ-статус. Слезы, истери-
ки, скандалы с врачами на тему 
«Почему вы меня не предупре-

дили?!» Но, во-первых, врачи не 
имеют права разглашать чей бы 
то ни было диагноз. А во-вторых, 
ответственность за свое здоро-
вье каждый должен нести сам. 

Так же посчитал суд одной 
из территорий Кузбасса во вре-
мя процесса, на котором рас-
сматривался иск бывшей жены 
к бывшему мужу за умышлен-
ное заражение ВИЧ-инфекцией. 
Мужчину приговорили к выпла-
те материальной компенсации 
за вред, нанесенный здоровью 
женщины, и дали ему четыре 
года условно. Хотя санкция ста-
тьи 122 Уголовного кодекса РФ 
(«Заражение ВИЧ-инфекцией») 
предусматривает лишение сво-
боды на срок до пяти лет. Но суд 
принял во внимание, что муж не 
принуждал жену к незащищен-
ному сексу, это был и ее выбор 
тоже…

Русский язык –  
на пять и без «плюса»

Издревле на Руси слова «лю-
бить» и «жалеть» (в смысле обе-
регать, проявлять нежность, со-
чувствие) были синонимами: «Я 
тебя жалею» означало «Я тебя 
люблю». Более того, некоторые 
исследователи утверждают, что 
глагол «любить» вошел в обиход 
позже. Древнерусское «жалова-
ти» и старославянское «жалити» 
долгое время были единствен-
ными глаголами, выражающи-
ми это чувство. 

Сегодня те, кто говорит о 
любви, зачастую даже не пыта-
ются проявить подлинную забо-
ту о якобы дорогом человеке. Не 
отсюда ли и появление в русском 
языке новых, порой довольно 
уничижительных глаголов, обо-
значающих легкие отношения 
между полами?..

В преддверии празднования 
нынешнего Дня семьи, любви 
и верности в столице Кузбасса 
проходила совместная акция 
Кемеровского областного цен-
тра крови и службы антиСПИД 
по тестированию на ВИЧ. У 
стадиона «Химик» работал мо-
бильный комплекс по забору 
донорской крови. А по сосед-
ству стоял автомобиль центра 
СПИД, где все желающие мог-
ли сдать анонимный тест на 
ВИЧ. Целью акции было ин-
формирование горожан о не-
обходимости ответственного 
отношения к здоровью – свое-
му и своих близких. Для всех, 
кто захотел узнать свой ВИЧ-
статус, специалисты центра 
СПИД проводили дотестовое 
и послетестовое консультиро-
вание о поведенческих рисках. 
Если в результате этой акции ее 
участники станут больше «жа-
леть» своих любимых, значит, 
она прошла не зря.

Валентина Акимова.

Когда слова «любить» и «жалеть» – 
не синонимы…
Более половины всех новых случаев заражения ВИЧ-инфекцией приходится 
в Кузбассе на половой путь передачи
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// спрашивали? Отвечаем
ИЗВЕЩЕНИЕ 

ПАО «МРСК Сибири» извещает о проведении 
аукциона по продаже имущества, принадлежаще-
го ПАО «МРСК Сибири» (далее - Продавец) на праве 
собственности.

Наименование агента (организатора аукциона): 
ПАО «МРСК Сибири».

Наименование, основные характеристики и ме-
стонахождение  продаваемого имущества:

Имущественный комплекс «Ремонтно-производ-
ственная база», включающий:

ремонтно-производственную базу, назначение: 
нежилое, 2-этажный (подземных этажей - 1), общая 
площадь 1042,4 кв.м, инв. №6552/5, лит. А, адрес 
объекта: Кемеровская область, г. Кемерово, Цен-
тральный район, ул. Станционная, 17;

гараж-склад, назначение: нежилое, 1-этажный 
(подземных этажей - 0), общая площадь 547,5 кв.м, 
инв. № 6552/5, лит. Б, Б1, Б2, адрес объекта: Кеме-
ровская область, г. Кемерово, Центральный район, 
ул. Станционная, д.17.

Сведения об обременениях имущества: Обреме-
нения отсутствуют.

Начальная цена имущества – 24 092 000,00 руб. с 
учетом НДС (18%).

Размер задатка - 4 818 400,00 руб. с учетом НДС 
(18%).

Осмотр объекта и ознакомление с материалами 
производится по предварительному согласованию с 
организатором торгов.

Порядок проведения аукциона: Аукцион прово-
дится открытым по составу участников с закрытой 
формой подачи предложений по цене, среди лиц, 
внесших на счет организатора аукциона сумму за-
датка, определенную настоящим извещением, и по-
давших заявки установленной формы на участие 
в аукционе с приложением требуемых документов. 
Претендент приобретает статус участника аукци-
она с момента подписания протокола приема зая-
вок. Победитель аукциона и организатор аукциона 
в день проведения аукциона подписывают протокол 
об итогах аукциона.

Ответственность за своевременную доставку за-
явки и документов, необходимых для участия в про-
цедуре продажи, возлагается на Претендента.

Срок внесения задатка: задаток перечисляется 
до 23.09.2016 года на расчетный счет организатора, 
указанный в Договоре о задатке.

Наименование, адрес и контактные телефоны 
Продавца: Управление собственностью ПАО «МРСК 
Сибири». Адрес: Красноярский край, г. Красноярск, 
ул. Бограда, 144а, тел. (391) 259-37-47. Контактное 
лицо – Пятакова Анастасия Александровна. 

Адрес места приема заявок, номера телефонов: 
Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Н. Островско-
го, д. 11,  4 этаж, каб. 418. Контактные телефоны: 
(3842) 45-49-87; 8-904-372-13-61; (3842) 45-51-75. 
Контактное лицо – Жулаева Елизавета Викторовна.

Даты начала и окончания приема заявок с при-
лагаемыми к ним документами: с 01.08.2016г. по 
30.09.2016г. по рабочим дням с 09.00 до 16.00, обед 
с 12.00 до 13.00.

Адрес места проведения продажи: 650991, Кеме-
ровская область, г. Кемерово, ул. Н. Островского, д. 
11, каб. 416.

Дата признания претендентов участниками аук-
циона: 03.10.2016г.

Дата и время проведения аукциона: 10.10.2016 в 
15.00 (время г. Кемерово).

Форма проведения аукциона по способу подачи 
предложений о цене имущества: закрытая.

Адрес, по которому претенденты могут ознако-
миться с документацией, необходимой для участия 
в продаже, в частности, с формой заявки, требова-
ниями к претендентам по оформлению документов, 
проектом договора купли-продажи, иными сведе-
ниями или направить письменный запрос о получе-
нии необходимой документации: 650991, Кемеров-
ская область, г. Кемерово, ул. Н. Островского, д. 11,  
4 этаж, каб. 418, с 09.00 до 16.00, обед с 12.00 до 
13.00, по рабочим дням  с 01.08.2016г. по 30.09.2016г.

По результатам рассмотрения поступившей за-
явки и прилагаемых к ней документов организатор 
аукциона регистрирует заявку либо отказывает в ее 
регистрации. 

Продавец отказывает претенденту в приеме за-
явки в случае, если:

а) заявка представлена по истечении срока при-
ема заявок, указанного в извещении;

б) заявка представлена лицом, не уполномочен-
ным претендентом на осуществление таких действий;

в) представлены не все документы, предусмо-
тренные извещением о продаже, либо они оформ-
лены ненадлежащим образом; 

г) представленные документы не подтверждают 
право претендента быть покупателем имущества в 
соответствии с законодательством Российской Фе-
дерации.

Указанный перечень оснований для отказа в ре-
гистрации заявки является исчерпывающим.

Если в указанный в извещении срок для приема 
заявок ни одна заявка не была зарегистрирована 
либо к аукциону допущено менее двух участников, 
аукцион признается несостоявшимся.

Организатор торгов имеет право в любое время 
отказаться от проведения аукциона.

На аукцион допускаются только участники, име-
ющие право или документально оформленные пол-
номочия на подписание протокола об итогах аукци-
она.

Порядок определения покупателя: Победите-
лем аукциона признается участник, предложивший 
наибольшую цену. В случае если наибольшую цену 
предложили несколько участников, победителем 
признается участник, заявка которого была зареги-
стрирована ранее остальных.

Порядок (срок) оплаты имущества: Оплата произ-
водится денежными средствами на расчётный счёт 
филиала ПАО «МРСК Сибири» -  «Кузбассэнерго-
РЭС» до перехода права собственности на имуще-
ство в течение 10 дней с даты подписания сторона-
ми договора купли-продажи.

В случае уклонения или отказа Покупателя от 
оплаты имущества Покупатель выплачивает Про-
давцу неустойку в размере 20% цены имущества, 
предложенной Покупателем.

Внимание! Банком может взиматься комиссия в 
соответствии с утвержденными тарифами.

Все вопросы, касающиеся продажи имущества, 
не нашедшие отражения в настоящем извещении, 
регулируются законодательством Российской Фе-
дерации.

Перечень основных документов, подаваемых 
претендентами для участия в аукционе:

а) заявка на участие по форме, утвержденной 
продавцом, в двух экземплярах;

б) предложение по цене приобретения в письмен-
ной форме с указанием всех сумм числами и пропи-
сью, запечатанное в отдельном конверте;

в) копия платежного поручения с отметкой банка 
об исполнении, подтверждающего внесение претен-
дентом установленной суммы задатка на расчетный 
счет агента в счет обеспечения оплаты приобретае-
мого имущества;

г) опись представленных документов в двух эк-
земплярах.

Перечень прилагаемых к заявке дополнитель-
ных документов, подаваемых юридическими лица-
ми:

а)  нотариально заверенные копии учредитель-
ных документов;

б) нотариально заверенные копии свидетельств 
о регистрации юридического лица и о постановке на 
учет в налоговом органе;

в) заверенные претендентом документы, под-
тверждающие назначение на должность (и срок пол-
номочий) лиц, имеющих право действовать от име-
ни юридического лица без доверенности. В случае 
действия по доверенности – оригинал или нотари-
ально заверенная копия доверенности уполномо-
ченного лица;

г) бухгалтерский баланс и отчет о финансовых 
результатах на последнюю отчетную дату (или за 
время существования юридического лица), заверен-
ный организацией;

д) письменное решение соответствующего орга-
на управления претендента, разрешающее приобре-
тение имущества, если это требуется в соответствии 
с учредительными документами (оригинал);

е) согласие федерального (территориального) 
антимонопольного органа на приобретение имуще-
ства в случаях, установленных законодательством 
Российской Федерации, или документ, подтвержда-
ющий уведомление антимонопольного органа о на-
мерении претендента приобрести имущество.

Перечень прилагаемых к заявке дополнитель-
ных документов, подаваемых физическими лицами:

а) копия паспорта или копия иного документа, 
удостоверяющего личность;

б) нотариально удостоверенное согласие супруга 
на совершение сделки в случаях, предусмотренных 
законодательством Российской Федерации.

Индивидуальные предприниматели (далее – ИП) 
дополнительно представляют следующие докумен-
ты:

в) нотариально заверенная копия свидетельства 
о регистрации ИП;

г) нотариально заверенное свидетельство о по-
становке ИП на учет в налоговый орган. 

При необходимости получения дополнительной 
информации о претенденте перечень документов 
может быть расширен продавцом.

Телефон «горячей линии»:  (391) 252-91-19; 
(965)909-39-93, контактное лицо – Душина Алла 
Алексеевна.

Слышала, что скоро в нашем городе не будет 
отделений управления Пенсионного фонда, что их 
соединят с другими какими-то управлениями. Нам 
теперь что, придется по необходимости ездить 
куда-то к соседям? 

Галина П., 
Тайга.

Вот какой ответ на вопрос нашей читательницы 
получен от пресс-службы отделения Пенсионного 
фонда России по Кемеровской области:

«Да, действительно, в структуре территориальных 
органов ПФР произошли изменения. Из 30 
управлений ПФР в Кемеровской области осталось 
26. Четыре управления ПФР объединены с другими 
управлениями. УПФР в Яйском районе и УПФР в 
городе Тайге вошли в состав управления Пенсионного 
фонда Российской Федерации в городе Анжеро-
Судженске (межрайонное).

Еще раньше в состав управления вошло управление 
ПФР в Ижморском районе. Однако на месте бывших 
управлений ПФР оставлены отделы: в Ижморском 
районе по адресу: пгт Ижморский, улица Ленина, 94. В 
Яйском районе отдел находится по адресу: пгт Яя, улица 
Советская, 3. Адрес отдела в Тайге: улица 40 лет Октября, 
36/1. Все они составляют единое межрайонное управле-
ние ПФР.

В управление Пенсионного фонда в городе 
Междуреченске вошло управление ПФР в городе Мыски, 
теперь по адресу: г. Мыски, улица Пушкина, 5а, также 
находится отдел.

Управление Пенсионного фонда в городе Осинники 
объединено с управлением ПФР в городе Калтане. В 
состав управления входит отдел в городе Калтане, его 
адрес: проспект Мира, 39.

Подготовила  
Мария Макова.

Отделений меньше,  
но отделы остались

Избирательная комиссия Кемеровской области принимает 
предложения по замещению вакантного места в территориаль-
ной избирательной комиссии Крапивинского муниципально-
го района в течение трех дней со дня опубликования сообще-
ния. Прием предложений производится по адресу: г. Кемерово,  
пр. Советский, 58, каб. 123, с 8.30 до 17.30.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
Администрация Прокопьевского городского округа и ООО «Ин-

вест-Углесбыт» объявляют о начале проведения общественных об-
суждений (в форме слушаний) по вопросам намечаемой деятель-
ности ООО «Инвест-Углесбыт» и проектной документации «Участок 
рекультивации «Зиминский» ООО «Инвест-Углесбыт».

Место расположения намечаемой деятельности: на территории 
Прокопьевского городского округа.

Сроки проведения общественных обсуждений: с 18.07.2016 г. по 
19.08.2016 г.

Приглашаем всех заинтересованных лиц с 18.07.2016 г. озна-
комиться с материалами предварительной оценки воздействия на 
окружающую среду намечаемой деятельности и проектной докумен-
тацией «Участок рекультивации «Зиминский» ООО «Инвест-Углес-
быт», а также высказать свои предложения и замечания в специаль-
ном журнале.

Материалы оценки воздействия на окружающую среду, проект-
ная документация, журнал регистрации предложений и замечаний 
будут размещены с 18.07.2016 г. в помещении по адресу: Кемеров-
ская область, г. Прокопьевск, ул. Кутузова, 2.

С электронным вариантом представленных документов мож-
но ознакомиться на сайте организатора общественных обсуждений 
ООО «СГП» (http://www.sgp.su).

Предложения и замечания принимаются до 19.08.2016 г. (вклю-
чительно).

Приглашаем всех заинтересованных лиц принять участие в об-
щественных обсуждениях (в форме слушаний) по вопросам намеча-
емой деятельности ООО «Инвест-Углесбыт» и проектной документа-
ции «Участок рекультивации «Зиминский» ООО «Инвест-Углесбыт».

Дата, время и место проведения общественных слушаний:
19 августа 2016 г. в 11.00 (Регистрация участников с 10.30) – по-

мещение по адресу: Кемеровская область, г. Прокопьевск, ул. Куту-
зова, 2.

Инициатор общественных обсуждений – ООО «Инвест-Углесбыт», 
адрес: 652710, Кемеровская область, г. Киселевск, ул. Юргинская, 1.

Ответственные за проведение общественных обсуждений: Адми-
нистрация Прокопьевского городского округа.

Цель: информирование заинтересованных сторон о намечаемой 
деятельности, выявление и учет общественного мнения при приня-
тии решения о реализации проекта.

За дополнительной информацией можно обращаться: ООО «СГП», 
пн.-пт. с 8.30 до 17.30, тел./ф.: (3842) 45-11-11, 49-20-11, e-mail: info@
sgp.su

Контактное лицо: Гузь Александр Николаевич.
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// здоровый образ жизни

Зовет на старт спартакиада

  За спортивными победами под флагом «Сибцема».

В спортивных состязани-
ях, которые проходили 
с 30 июня по 3 июля на 
базе отдыха «Матросо-

во» (Искитимский район), при-
няли участие семь сборных ко-
манд. Стремление к победе, 
азарт, сплоченность – вот на-
строение главных спортивных 
соревнований сибцемовцев.

Главное событие  
в спортивном календаре

В этом году за победу в сорев-
нованиях боролись пять команд 
предприятий холдинга «Сибир-
ский цемент», а также команды АО 
«Ангарскцемент» и АО «Искитим-
цемент» - обществ, одним из ак-
ционеров которых является Хол-
динговая Компания «Сибирский 
цемент». Всего в мероприятии 
приняли участие более 200 чело-
век – спортсменов, зрителей, орга-
низаторов.

На торжественной церемонии 
открытия соревнований собрав-
шихся приветствовал исполня-
ющий обязанности президента – 
первый вице-президент АО «ХК 
«Сибцем» Геннадий Рассказов. 
«Занятия спортом дают людям 
самое главное – здоровье, а здо-
ровый и активный человек го-
тов к решению любых профес-
сиональных задач, - подчеркнул 
Геннадий Константинович. - Уве-
рен, что за спортивными победа-
ми обязательно последуют произ-
водственные успехи. Спартакиада 

стала главным событием в спор-
тивном календаре нашей компа-
нии. Участие в ней объединяет 
представителей всех предприятий 
«Сибцема», эти соревнования для 
сотрудников компании – возмож-
ность не только проявить себя в 
спорте, но и лучше узнать коллег 
из других регионов Сибири». 

Если в первой спартакиаде 
холдинга «Сибирский цемент»  
команды состязались лишь в играх 
по волейболу и мини-футболу, то в 
нынешнем  году в программу вош-
ли турниры уже по восьми видам 
спорта: волейболу, стритболу, ми-
ни-футболу, настольному тенни-
су, армрестлингу, гиревому спорту. 
Впервые был организован турнир 
по дартсу, в котором честь своей 
команды отстаивали руководите-
ли предприятий-участников. 

Золотые секунды 
побед 

В этот раз погода будто испы-
тывала на прочность спортив-
ный характер участников команд. 
Проливной дождь, не считаясь с 
графиком состязаний, усложнял 
условия. «В связи с погодой нас 
очень волновал вопрос безопасно-
сти проведения соревнований. Так, 
из-за дождя мы были вынуждены 
перенести турнир по стритболу в 
закрытое помещение, - рассказы-
вает главный судья соревнований, 
директор детско-юношеской спор-
тивной школы г. Искитима Ново-
сибирской области Иван Ники-

форов. - На спартакиаде холдинга 
«Сибирский цемент» я работаю 
уже третий год подряд и всегда 
получаю только позитивные эмо-
ции от общения с сибцемовцами. 
В этом году значительно омоло-
дился возраст игроков команд, и 
это, конечно, придает состязани-
ям особый темп. Новые игроки – 
это новая сила! Стоит также отме-
тить, что с каждым годом растет 
уровень подготовки спортсменов. 
К примеру, топкинские и искитим-

ские цементники серьезно приба-
вили в футболе: топкинцам уда-
лось подняться со второго места 
на первое, а искитимским футбо-
листам  – с третьего на второе. Вы-
сокий уровень игры в волейбол по-
казали в этот раз красноярцы. На 
мой взгляд, главную роль в успеш-
ном выступлении команд играет 
серьезная подготовка спортсменов 
в течение года. На предприятиях 
«Сибцема» постоянно проводят-
ся внутризаводские соревнования, 

межцеховые спартакиады, коман-
ды заводов принимают участие в 
городских и районных соревнова-
ниях».

По итогам всех состязаний «зо-
лото» спартакиады завоевало АО 
«Ангарскцемент», «серебро» полу-
чило ООО «Топкинский цемент», 
«бронза» досталась АО «Иски-
тимцемент». И такое распределе-
ние мест на главном спортивном 
празднике «Сибцема» остается не-
изменным вот уже третий год под-
ряд. 

В очередной раз победа бук-
вально ускользает от наших 
земляков – сборная Топкин-
ского цементного завода вновь 
стала второй.  «Наша команда  
серьезно готовилась к спартаки-
аде, для этого на предприятии 
созданы все условия: заводской 
спортивный комплекс – пре-
красная площадка для трениро-
вок, – отмечает капитан коман-
ды Игорь Грибков. – Но в спорте 
многое зависит от случая. Будем 
готовиться к следующей спарта-
киаде и надеяться, что через год 
удача улыбнется нам!»

«С каждым годом конкуренция 
между участниками спартакиа-
ды становится все более напря-
женной, – подчеркивает капитан 
команды ООО «Сибцемсервис» 
Ольга Орешняк. – Растет и уро-
вень организации спартакиады, 
продумано всё до мелочей, чтобы 
спортсмены были сосредоточены 
только на состязаниях».

Надежда Николаева.

В Новосибирской области состоялась IX летняя спартакиада холдинга 
«Сибирский цемент»
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Если нет «ученического»…
// спрашивали? Отвечаем!

Отвечает руководитель пресс-
службы Кемеровской электротранс-
портной компании Максим Гончарен-
ко:

– В соответствии с двумя основны-
ми нормативно-правовыми документа-
ми Российской Федерации, регламен-
тирующими перевозки автомобильным 

и городским наземным электрическим 
транспортом, от пассажира-льготника 
требуется в каждом случае поездки под-
тверждать своё право на льготу по опла-
те проезда.

Федеральный закон от 8 ноября 2007 г. 
№259-ФЗ «Устав автомобильного транс-
порта и городского наземного электри-
ческого транспорта» в п. 1 статьи 20 
«Заключение договора перевозки пасса-
жира» устанавливает, что «заключение 
договора перевозки пассажира удосто-
веряется билетом». Нет билета – значит, 
нет договора на перевозку. Значит, и обя-
зательств перевозчика перед пассажиром 
нет.

Постановление Правительства РФ от 
14.02.2009 №112 «Об утверждении Пра-
вил перевозок пассажиров и багажа авто-
мобильным транспортом и городским на-
земным электрическим транспортом» (в 
ред. Пост. правительства РФ от 07.09.2011 
№757) конкретизирует в п. 83, что: «Без-
билетным является лицо: …е) предъявив-
шее билет, предназначенный для лица, 
которому предоставлено преимущество 
по оплате проезда, и не имеющее при себе 
документа, подтверждающего право на 
предоставление указанного преимуще-
ства».

Иными словами, если в данной кон-
кретной поездке нет возможности под-
твердить своё право на льготу по оплате, 
то льготный билет приобретать нельзя, 
даже если пассажир действительно явля-
ется льготником.

Даже малолетних детей закон разреша-
ет перевозить бесплатно только при нали-
чии документального подтверждения их 
малолетства.

Оба вышеупомянутых нормативно-
правовых документа не предусматрива-
ют отступлений в зависимости от формы 
оплаты поездки (наличная или безна-
личная оплата). При безналичной фор-
ме оплаты по «школьной» транспортной 
карте преимущество по оплате проезда 
предоставляется школьнику или учаще-
муся ссуза (транспортная карта учащего-
ся). Следовательно, ребёнок, желающий 
воспользоваться подобными транспорт-
ными картами, по закону обязан справкой 
из школы, училища или колледжа под-
твердить то, что он является именно уча-
щимся школы/училища/колледжа, а не 
просто ребёнком школьно-студенческо-
го возраста (если предъявлять, например, 
свидетельство о рождении).

Подготовила  
Юлия Сергеева.

Моя дочь закончила седьмой 
класс. До школы она обычно ездит 
на троллейбусе. А для оплаты про-
езда пользуется транспортной кар-
той – так удобнее и дешевле. При 
этом уже несколько раз она жало-
валась на «злобную» кондукторшу 
троллейбуса, которая отказыва-
лась принимать у нее транспорт-
ную карту, потому что ребенок не 
мог подтвердить, что она учени-
ца и имеет право на льготный про-
езд по транспортной карте. Дочка 
учится в обычной школе, никаких 
«билетов гимназиста» у нее нет. 
Специальные ученические удосто-
верения (по типу студенческих) в 
ее школе не выдают. Ребенку при-
ходилось оплачивать полную сто-
имость проезда. Мне это кажется 
странным: разве семиклассница не 
похожа на ученицу? Я понимаю, еще 
учащиеся старших классов – они 
выглядят взрослыми… Объясните, 
пожалуйста, права ли кондуктор? 
И нужно ли ребенку младшего или 
среднего школьного звена носить 
при себе доказательства того, что 
он является учеником?

Ольга Г., Кемерово.
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// большое кино

Пять причин, по которым стоит сходить  
на нового «Тарзана».

1. Красавец мужчина
Чтобы соответствовать образу короля джунглей, тарзанами 

в кино становились то олимпийские чемпионы, то каскадёры. 
В фильме 2016 года главная роль досталась шведскому актёру 
Александру Скарсгарду. Двухметровый блондин профессиональ-
ным спортом не занимался, зато в юности служил в морской пе-
хоте, а перед съёмками интенсивно качался.

2. Звёздный кастинг
Возлюбленную Тарзана сыграла австралийская актриса Марго 

Робби. Несмотря на молодость, эта красавица может похвастать со-
лидной фильмографией (в т. ч. участием в таких хитах, как «Волк 
с Уолл-стрит» и «Фокус»). Соратника Тарзана играет Самуэл Л. 
Джексон, а главного врага – Кристоф Вальц. Оба – «оскароносцы».

3. Чудеса компьютерной графики
Новые технологии, наконец, ответили на главный вопрос опе-

раторов и постановщиков тарзанианы: как это всё снимать?! Так 
что сейчас артисты уже не рискуют жизнью, обнимаясь со львами. 

4. Культовый режиссёр
Дэвид Йейтс согласился работать над продолжением франшизы в 

промежутке между экранизациями произведений Джоан Роулинг. И, 
конечно, мир Гарри Поттера не мог не повлиять на эстетику фильма о 
Тарзане. Однако многие критики считают мрачную атмосферу новой 
ленты вполне уместной.

5. Герой на все времена
Тарзан и в XXI веке по-прежнему вдохновляет. Лучше всех об 

этом феномене сказал Самуэл Л. Джексон: «Тарзан – это могучий 
человек, который наводит порядок в хаотичном и глупом мире. Ви-
димо, в этом и состоит суперспособность Тарзана – на него хочется 
быть похожим.

Татьяна Черныш.

КИНОРЕЦЕНЗИЯ

Не будите в нем зверя!

«Я думаю, что пока в кинотеатрах каче-
ство звука и изображения будет превосхо-
дить всё то, что имеется в домашних усло-
виях, люди будут ходить в кинозалы. Кроме 
того, важна и атмосфера, которая возника-
ет при коллективном просмотре фильма на 
большом экране».

На снимке: победитель предыдущего конкурса 
Анатолий Агафонович. Фото Сергея Гавриленко.

КИНОКОНКУРС

Почему люблю кино…

Ответы  
на предыдущий киноконкурс

1. Эдгар Райс Берроуз умер 19 марта 1950 г. от 
сердечного приступа.

2. Дэвид Йейтс описал Тарзана в исполнении 
Скарсгарда как «человека наших дней», но «более 
накачанного», чем этот же персонаж в прежних 
экранизациях.

3. Съёмки фильма «Тарзан. Легенда» начались 
30 июня 2014 г. в Великобритании на киностудии 
«Warner Bros. Studios, Leavesden» и завершились  
3 октября 2014 г. 

// прямая линия 

Зачем менять старый полис?

 Фото Сергея Гавриленко.

Валентина: 
– Поскольку старые поли-

сы ОМС по-прежнему дей-
ствительны, полис единого 
образца я получила недавно. 
И очень удивилась, что это 
точно такая же бумажка не-
удобного формата, которая в 
скором времени так же пере-
трется на сгибах. Почему-то 
я была уверена, что новый по-
лис будет пластиковым, по-
хожим на банковскую карту 
или на СНИЛС… 

– Законодательство предус-
матривает три варианта полиса 
ОМС единого образца: бумажный, 
электронный и интегрированный 
в универсальную электронную 
карту (УЭК). В настоящий мо-
мент в Кемеровской области по-
лисы единого образца выдаются 
только в бумажном виде. 

В случае, если ваш полис 
стал ветхим и непригодным для 
дальнейшего использования, вы 
можете обратиться в ту же стра-

ховую компанию за получени-
ем дубликата, который выдается 
бесплатно.  

Татьяна:
– Сыну исполнилось 18 лет, 

когда мы обнаружили, что 
его полис ОМС просрочен: на 
бланке отмечено, что он дей-
ствителен до 14 лет. Куда 
мне обратиться, чтобы по-
лучить для сына новый по-
лис?

– Окончательная дата замены 
старых полисов на полисы едино-
го образца законом не определена, 
поэтому действие старого полиса 
бессрочно, и возраст застрахован-
ного значения тоже не имеет. Дру-
гое дело, что получен полис был 
давно и наверняка выглядит уже 
непрезентабельно и нечитабельно. 
Поэтому рекомендуем поменять 
его на полис единого образца. 

Получить полис за совершен-
нолетнего члена семьи родствен-
ники могут только на основании 

доверенности, оформленной 
в простой письменной форме. 
Форму доверенности возможно 
взять на сайте либо страховой 
компании, либо ТФОМС (в раз-
деле «Информация для застра-
хованных лиц). 

Если сын будет лично оформ-
лять полис, то ему необходимо 
обратиться с заявлением в одну 
из трех страховых компаний, ра-
ботающих в системе ОМС Куз-
басса. Для получения полиса 
нужны паспорт и СНИЛС. Сна-
чала страховщики выдадут вре-
менное свидетельство, тоже 
дающее право на получение бес-
платной медицинской помощи 
по ОМС. Оно действительно в 
течение 42 календарных дней. 
За это время в Москве, в АО «Го-
знак», будет изготовлен полис. 
Когда он поступит в страховую 
компанию, она известит об этом.

Мария Степановна, пенси-
онерка:

– Поехала к родственникам 
в Санкт-Петербург, и в го-
стях у меня подскочило дав-
ление, пришлось обращаться 
в поликлинику. Там сказали, 
что мой старый полис недей-
ствителен, и выдали времен-
ное свидетельство до получе-
ния нового. Когда я вернулась 
в Кемерово и пошла в свою по-
ликлинику со старым поли-
сом, оказалось, что он забло-
кирован. Новый я в Питере не 
получила. Как мне полечить-
ся бесплатно?

– Старый полис не имеет «сро-
ка годности» и действителен на 
всей территории России, как и 
полис ОМС единого образца. И 
застрахованные в любом реги-
оне России могут получить по 

нему бесплатную помощь в рам-
ках ОМС. Однако на практике, 
когда люди выезжают за преде-
лы региона постоянного прожи-
вания, подобные казусы не ред-
кость. 

Когда персонал медицинской 
организации отказывает застра-
хованному в предоставлении 
бесплатной медицинской помо-
щи, следует обращаться в тер-
риториальный фонд ОМС того 
субъекта, где находитесь. В ва-
шем случае следовало обратить-
ся в ТФОМС Санкт-Петербурга. 

Поскольку в Санкт-
Петербурге вы подписали за-
явление о выборе страховой 
компании и получили там вре-
менное свидетельство, инфор-
мационная система, которая 
содержит сведения обо всех за-
страхованных в системе ОМС 
России, автоматически заблоки-
ровала ваш старый полис.

Ваш новый полис находится 
в страховой компании Санкт-
Петербурга. Ваши родственни-
ки могут получить его для вас. 
В дальнейшем вы сможете об-
ращаться с ним в медицинские 
организации Кемеровской об-
ласти и лечиться по ОМС бес-
платно. 

В 2017 году вы сможете по-
менять страховую компанию 
на одну из трех, работающих в 
системе ОМС Кемеровской об-
ласти: по закону застрахован-
ные могут сделать это один раз 
в год.

Вера Новикова.

В редакции газеты «Кузбасс» прошла очеред-
ная «прямая линия», посвященная получению 
бесплатной медицинской помощи по полису 
ОМС. На звонки отвечали специалисты Терри-
ториального фонда ОМС Кемеровской области: 
начальник отдела организации ОМС Наталья 
Валерьевна КИСЕЛЕВА и начальник отдела 
организации защиты прав граждан Игорь Гри-
горьевич ИВАНОВ. 

Что смотреть в кинотеатрах 
региона с 14 по 20 июля

В эти дни кузбассовцы могут увидеть кар-
тины «Заклятие-2» (18+), «День независи-
мости: Возрождение» (12+), «Тарзан. Леген-
да» (12+), «До встречи с тобой» (16+), «Гений» 
(16+), «Полтора шпиона» (16+), «Свадебный 
угар» (18+), «Проклятые. Противостояние» 
(16+), «Славные парни» (16+), «Разрушение» 
(18+), «Равные» (16+), «Отмель» (16+), «Зав-
трак у папы» (12+), «Одноклассницы» (16+) и 
мультфильмы «В поисках Дори» (6+), «Боль-
шой и добрый великан» (6+), «Ледниковый пе-
риод: Столкновение неизбежно» (6+).

В Новокузнецке фильмы можно посмо-
треть в кинотеатрах «Формула Кино IMAX» 
(ул. ДОЗ, 10а, ТРЦ «Планета»; расписание 
уточняйте по тел. (8-3843) 91-06-81 или на 
сайте formulakino.ru) и «Кино им. Кино» (ул. 
Тольятти, 46а, ТРЦ «Континент»; уточнить 
расписание можно по тел. (8-3843) 76-17-17, 
8-902-759-49-91, 8-902-759-17-17 или на сай-
те kinoimkino.ru). В Кемерове зрителей ждут 
в кинотеатрах «Аврора Синема» (пр. Мо-
сковский, 19, ТРЦ «Аврора»; уточнения по 
тел. (8-3842) 900-132 или на сайте аврораки-
но.рф), «Гринвич» (пр. Молодежный, 2, ТРК 
«Гринвич»; уточнения по тел. (8-3842) 56-
80-03, 56-80-06 или на сайте гринвич-кино.
рф), «Кузбасскино» (пр. Советский, 4; уточ-
нения по тел. (8-3842) 36-29-06 или на сайте 
kuzbasskino.ru).

АФИША

На широком экране
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Перекресток судьбы
Мужчина, попав под трамвай, выжил благодаря оказавшейся рядом  
чудотворной иконе с Афона

Немногочисленные свидетели, 
видевшие, как недалеко от пере-
крестка на Кузнецком проспекте 
Кемерова красная «морда» трам-
вая вдруг ударила, подмяла под 
себя и «проглотила» человека, до 
сих пор живут с выводом: «Шанс 
выжить был нулевым».

Тот трамвай тихо, как в замед-
ленной съемке, катился в расплав-
ленное лето. А мужчина, почему-
то не видя угрозы, в последнюю 
секунду шагнул с тротуара прямо 
на рельсы… И такой общий вскрик 
был вокруг! И никто не верил ни в 
тот миг, ни позже, когда с места ЧП 
уже унеслась машина реанимации, 
что свершилось чудо. И что про-
должение его и дальше возможно.

В повисшей тишине все думали 
(и я в том числе, оказавшись в со-
седнем вставшем трамвае, по ко-
торому разнеслось: «Ужас! Ужас!») 
про неизбежный трагический ко-
нец. И вообще про один только 
миг, отделяющий жизнь от смер-
ти. Про обидную до жути случай-
ность последней в жизни ошибки.

Но Дмитрий Борисенко, тот 
самый кемеровчанин, по которо-
му проехал трамвай, выжил во-
преки всему! И уже завтра пожмет 
руку своему последнему доктору и  
выйдет после полутора месяцев 
лечения с «больничного»!

– Я жив! Я здоров! – готов об-
нять весь мир 43-летний Дмитрий. 

– Сам не верю…

Удар
21 мая стало его вторым днем 

рождения.
– Я помню вечер тот чуть ли не 

посекундно. Столько раз потом 
его в памяти прокручивал, анали-
зируя, – рассказывает кемеровча-
нин, волнуясь, теребя крестик на 
шее и жадно дыша свежим пред-
грозовым воздухом, запахами зе-
лени огорода и нагретого бруса 
недавно перевезенного из дерев-
ни под Тяжином и перестроенно-
го родительского дома.

Правая рука его обвязана эла-
стичным бинтом, Дмитрий бе-
режет ее – после перелома. От-
росший «ежик» волос прорежен 
в трех местах, там следы от швов. 
На правом сбитом плече – новая 
кожа. И это пустяки…

– Меня же должно было тогда… 
порезать всего. Но словно неви-
димая сила, великая, защитила.

…А началось с того, что Дми-
трий (вспоминает по порядку) ре-
шил помочь сыну, у которого сло-
малась машина.

– И вот я тороплюсь. Станция 
техобслуживания, где ждет сын с 
машиной, работает до шести вече-
ра. Время на исходе. Я объездил на 
своей машине уже несколько ма-
газинов. Нужной запчасти, имен-
но такого колпачка для свечи, не 
было нигде. К тому же спешу: ве-
чером мне на работу, на смену…

И в том магазине запчастей, на 
Кузнецком, я колпачка не нашел. 
Выскочил из двери магазина. Бегу. 
До машины – метров семь. Прой-

ти нужно через трамвайные пути. 
Набрал номер сына. Прижал труб-
ку к левому уху. Смотрю вправо. 
Шагнул на рельсы. И только тут 
боковым зрением понял: трам-
вай слева, сейчас ударит… Да, я 
виноват. Но почему не заметил 
трамвая раньше? Солнце осле-
пило – да. Но еще виной специ- 
фика слуха: всегда слева-сзади 
слышу хуже. Хотя шум близкого 
трамвая или хотя бы вибрацию я 
должен был все равно ощутить…

И вот, что-то предпринять, по-
нимаю, не успею. И тут – удар. 
Странная и страшная чернота сда-
вила, воздух словно гуще стал. И 
в том мире – ни звука. Где был, не 
знаю. Но когда очнулся я под трам-
ваем (причем в самом его конце, так 
далеко Дмитрия после удара под 
дном вагона протащило. – Ред.), 
включился разом. Понял: лежу на 
спине. От меня до днища трамвая 

– сантиметров двадцать, какой-то 
бак рабочий над головой. С бо-
ков – свет со всех сторон, он зовёт 
выбраться поскорее. Но, странное 
дело, думаю, сил нет. Совсем. Голо-
ва разбита. И очень болит шея. Как, 
думаю, только голову не оторвало. 
Пошевелил ногами – они на месте. 
Руками – на месте. Перевернулся с 
трудом на живот, подумал: пора бы 
мне попробовать ползти.

Но во рту, осознал, крошево. 
На земле, вижу, зубы. И испытал 
второй шок. Ведь случилось то, 
что было предписано… Мне 20 лет 
часто снился всё один и тот же сон: 
будто зубы раскрошенные выпле-
вываю. Я годами не понимал зна-
чение сна, считая, что подсозна-
ние напоминало, раз за разом, что 
пора просто снова идти к зубному. 
Но, выходит, сон-то был вещим…

И встреча с трамваем тоже 
была предопределена. Я нынче 
в марте, выезжая из-за снежного 
наката (сугроб на обочину сдви-
нули, сгребли тогда только что 
снегоуборочной техникой), так 
же чуть под трамвай не попал. 

Трамвай так же был слева, рядом. 
Я – по тормозам, а машина моя 
все равно вперед тянет. И трам-
вай меня затягивает. Чудом тогда 
проскочил…

…Все эти мысли пронеслись в 
голове, в общем, вихрем, при-
знается Дмитрий. А потом из-за 
трамвайного колеса показалась 
голова спасателя, и его радост-
ные слова «Да ты живой!» сразу 
придали сил. И он понял, что бу-
дет жить.

После этого парень-спасатель, 
сдвинув пострадавшего с зем-

ли на носилки («типа доски») и 
впрягшись в лямки, пополз под 
трамваем, тянув Дмитрия за со-
бой. И как только он показал-
ся из-под кабины водителя, руки 
других ребят из службы спасения 
разом подхватили носилки, бегом 
понесли к «скорой»…

– А потом, в больнице, я всё ду-
мал: надо же, добро действитель-
но возвращается! Вот и ко мне оно 
вернулось. Я же давно почетный 
донор России и за много лет уже 
больше двухсот раз плазму крови 
сдал, столько людей спас…

И еще все те больничные дни 
я пытался решить задачку: «Удар 
был слева. Я должен был упасть 
поперек рельсов. А очнулся – 
лежу вдоль. Так кто же смог меня 
при ударе, падении развернуть?!»

Знак
Похоже, ответ на вопрос, му-

чивший Дмитрия, знает пас-
сажирка того трамвая. И зна-
ет икона, величиной с ладошку, 
хранящаяся в кемеровской се-
мье Петрухиных. Икона – с са-
жей по краям, на фоне которой 
лики святых – Спиридона Трими-
фунтского и Николая Чудотворца 

– кажутся еще твёрже и сильнее в 
вечной борьбе Добра со Злом…

– Икона написана афонскими 
монахами. Два года назад она, в 
составе православной передвиж-
ной выставки, была на Урале, и 
случился в здании пожар. Ико-
на эта и та, что была рядом с ней, 
явили чудо. Огонь, дойдя до этих 
икон, остановился, не спалил их. 
Они лишь закоптились… А по-
том выставка приехала в Кузбасс, 
я услышала историю про пожар 
и попросила оставить эту икону 
в Кузбассе, – объясняет кемеров-
чанка, крещенная Иоанной. – И в 
тот вечер повезла я икону в храм 
Петра и Февронии. Давно обеща-
ла показать ее женщинам… Но как 
села в трамвай, всё почему-то ме-
ста себе не находила. Там встану – 
солнце печет. На другую сторону 
по вагону перейду – неспокойно 
как-то. Наконец, села на одиноч-
ное сиденье – за водителем. Сум-
ка с иконой – на коленях. Святые 
на ней – стоя, едут, смотрят впе-
ред. Я везла икону и держала ее, 
как на крестном ходе. И молилась, 
потому что опаздывала.

…Она прошептала: «Господи, 
помилуй!» и в момент удара.

– Мы все на сиденьях от удара 
аж подпрыгнули. Водитель трам-
вая, женщина, вышла из кабины, 
спустилась посмотреть, с чем же 
трамвай столкнулся. Потом смо-
трю, поднимается бледная, гово-
рит: «Человек!» Я выбежала. Люди, 
слышу, вокруг на тротуаре кричат, 
что мужчина сам шагнул на рель-
сы, заговорившись по телефону и 
не глядя по сторонам… А когда его 
достали, я подумала: всё, не жилец…

И была потрясена настолько, 
что пешком дошла до храма, а это 
далеко, за вокзалом. И всю доро-
гу молилась. Особенно святому 
Спиридону, про которого оста-
лась память в веках, что он мог 
воскрешать людей.

Придя в храм, рассказала всё 
батюшке, и все мы стали молить-
ся за жизнь сбитого трамваем 
мужчины.

…Молитва за Дмитрия звуча-
ла еще много-много дней… А ког-
да раны его начали подживать, на 
правой руке появился крест. Этот 
шрам он считает теперь знаком 
свыше, оставленным ему на па-
мять.

Лариса Максименко.

 21 мая 2016, Кемерово, проспект Кузнецкий, спасатели вытащи-
ли Дмитрия из-под трамвая.

 Дима - один из немногих в стране, кто выжил в подобном ЧП.

 Та самая икона, которую везли в трамвае.
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Полосу подготовила Анна Тимощук.

// хорошие новости

Чем сибирское море детей порадовало

// наш конкурс // не пропустите

«Мир наизнанку»

На днях члены кемеровской 
региональной общественной 
организации «Служба лечеб-
ной педагогики» вернулись до-
мой после недельного путеше-
ствия. Такой длительный выезд 
семей с детьми с особым разви-
тием был организован впервые. 
Ребята и их родители отдыхали 
на турбазе на берегу Беловско-
го водохранилища совершенно 
бесплатно. А основной целью 
поездки была психологическая 
реабилитация детей без отрыва 
от родителей.

Надо сказать, что все опасе-
ния и тревоги, которые путеше-
ственники испытывали перед 
этой «экспедицией», оказались 
напрасны. Отдыхающим повез-
ло и с погодой, и друг с другом. 
Слаженная команда мам, пап, 
дедушек и бабушек и «куратор-
ство» психолога-волонтера Ста-
нислава Никитенко (именно он 
разработал специальную про-
грамму для реабилитации детей 
во время летних каникул) сдела-
ли свое нужное и полезное дело. 
Ребята отдохнули, набрались 
новых впечатлений, накупались 
и наигрались вдоволь!

Тренинги для родителей, 
групповые занятия для детей, 
различные праздники (отмети-
ли даже день Нептуна), мастер-
классы по изготовлению игру-
шек, кулинарная студия – всё 
это было во время долгожданно-
го выезда, и всё это запомнится 
надолго. А еще ежедневные тан-

цы. Купание. Рыбалка. Вечер-
ние прогулки. И как результат – 
крепкий здоровый сон.

«Сделать что-то особенное 
– это одно, а вот сделать что-
то для особенных – это совсем 
другое! – говорит Ольга Щегло-
ва, руководитель организации. 

– Всего в выездном курсе реаби-
литации поучаствовало 28 чело-
век, посещающих «Службу ле-
чебной педагогики». Это семьи, 
воспитывающие детей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья (аутизм, синдром Дауна, 
ДЦП, органическое поражение 
головного мозга, СДВГ) из Ке-
мерова и Березовского. Мир не 
без добрых людей: турбазу без-
возмездно в пользование предо-

ставило ООО «Беловопромжел-
дортранс». Расходы за питание 
взял на себя молодежный актив 
«Сибирской генерирующей ком-
пании». Надеемся, что это меро-
приятие выльется в добрую тра-
дицию, и у нас ежегодно будет 
возможность адаптировать ре-
бят, прививать им определен-
ные навыки, социализировать. 
«Служба лечебной педагогики» 
готова к диалогу с каждым, кто 
готов помочь в организации по-
добных мероприятий для ре-
бят и их родителей. И мы всегда 
рады семьям с особыми детьми 

– приходите, выезжайте с нами 
и общайтесь! Только не сидите 
дома, не ограничивайте мир сво-
его ребенка четырьмя стенами»!

Мнения родителей

ЛАРИСА ТОЛКАЧ,
мама 19-летнего аутиста Ильи:

– Илья после поездки на катамаране стоял у домика, блажен-
но улыбался, а когда я подошла и спросила, что случилось, он 
сказал: «Доволен». Он редко говорит, всё на эмоциях происхо-
дит или в полусне, когда расслабляется. Ну, и счастлив он был 
всю эту поездку, я была абсолютно за него спокойна. Мне ка-
жется, что за время этой поездки все стали как родные, разъ-
езжаться было неохота, будто в армии вместе прослужили. И 
была атмосфера какой-то взаимопомощи.

ОЛЬГА ФУРШТАТОВА,
мама четырехлетнего Артема с тяжелой формой ДЦП:

– Мы отдохнули замечательно! Я боялась, что больше устанем. 
Боялась, что Артем ночами спать не будет, а днем будет ка-
призничать. Обычно он плохо ведет себя уже при нарушении 
условия « больше трех не собираться». Но здесь всё было от-
лично! Артем на удивление был очень спокоен, расслаблен, ке-
марил около воды и спал ночами.

ТАТЬЯНА УСОЛЬЦЕВА,
мама 10-летнего Руслана с поражением мозга, нет зрения, не ходит:

– Всё было замечательно: свежий, чистый воздух, красивая 
природа, никакой городской суеты! Руслан, в силу своих фи-
зических особенностей, в первый раз за свои десять лет ка-
тался на катамаране – радости не было предела! Спасибо 
большое папочкам, которые безотказно катали нас и наших 
ребятишек на лодке и катамаране! Жаль, время пролетело 
так быстро…

КИРИЛЛ БАЯНДИН,
папа четырехлетнего Сережи с синдромом Дауна:

– За это время мы все сдружились и стали ближе друг другу. 
Мои дети купались, загорали и дышали свежим воздухом. У 
ребят был хороший аппетит и сон, хорошее настроение. Имен-
но в таких местах ощущаешь всю полноту жизни, забывая о 
своих проблемах.

Областная газета «Кузбасс» 
и кемеровский образова-
тельный центр «Эйнштейны» 
завершают конкурс на луч-
шую конструкцию из деталей 
LEGO. Сегодня – последний 
день приема ваших работ, 
ребята!

Напоминаем, тема сборки – «Робот-помощник».
Условия конкурса:
1. Возраст участников – до 14 лет.
2. В сборке должны использоваться только детали конструктора 

LEGO (любой серии).
3. Работа должна быть придумана и выполнена участником самосто-

ятельно, без чьей-либо помощи.
4. От одного участника принимается только одна сборка.
5. Срок проведения конкурса – с 19 мая по 14 июля 2016 года.
6. Победителям предоставляются призы в виде сертификатов (1-е место 

– 1500 руб., 2-е место – 1000 руб., 3-е место – 500 руб.) на посещение образо-
вательного центра «Эйнштейны» (Кемерово, ул. Красноармейская, 136, офис 
532), который работает в том числе и по направлению «ЛЕГОробототехника».

7. Обязательно оставляйте свой контактный телефон!
Фото детей с выполненными работами следует присылать по адресу: 

650991, г. Кемерово, пр. Октябрьский, 28, редакция газеты «Кузбасс» 
(пометка: КОНКУРС), или на e-mail ведущей детской странички Анны 
Тимощук: anitim7@yandex.ru (пометка: КОНКУРС). Все уточняющие 
вопросы можно задать по телефону (8-3842) 35-39-76.

Выставочный проект «Мир наизнанку» с 
помощью необыкновенных экспонатов во-
влечет посетителей в мир удивительных ил-
люзий, подарит новые ощущения, радост-
ные и незабываемые эмоции. И впервые 
кемеровчане и гости города смогут увидеть 
невероятные объекты, над которыми вме-
сте трудились ученые-физики и оптики из 
МГУ, дизайнеры, механики и художники из 
Санкт-Петербурга.

В музее создано пространство, которое по-

меняет представление об окружающем мире, 
создаст ощущение параллельной реальности 
и покажет посетителям необыкновенные ил-
люзии. Посетители смогут познакомиться с 
предметами, которые можно рассматривать, 
трогать, проверить на себе, разгадать их не-
обычные эффекты. «Трогательный домик», 
«Перевернутая комната», «Мираж», «Чужая 
тень» – эти необыкновенные экспонаты за-
ставят усомниться в реальности «нормаль-
ных» человеческих ощущений!

Легоманы,  
финишируем! – выставка с таким названием работает сейчас  

в отделе истории Кемеровского областного  
краеведческого музея
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  Наставник «Кузбасса» Николай Кадакин внимательно контролирует тренировочный процесс, рядом 
с ним – Клим Тарасенко, Дмитрий Фетисов и Денис Игошин (справа налево). Фото Владимира Клюева.

Вернуть болельщиков  
на трибуны –

// хоккей с мячом

главная задача кемеровского «Кузбасса» в новом сезоне

Сегодня кемеровский «Куз-
басс» продолжит предсезонный 
сбор тренировкой на стадионе 
«Шахтёр». В составе команды за-
нимаются 26 хоккеистов, в том 
числе подписавшие недавно кон-
тракты с нашим клубом защитник 
Константин Пепеляев («Ураль-
ский трубник», Первоуральск), 
полузащитники Климентий Та-
расенко («Реттвик», Швеция), Ва-
силий Жаукенов, нападающие 
Михаил Селедков (оба – «Байкал-
Энергия», Иркутск) и Вячеслав 
Швецов («Енисей», Красноярск), 
а также приглашённый на про-
смотр защитник Кирилл Соколов 
(«Никельщик», Верхний Уфалей).

Напомним, 35-летний Пепе-
ляев выступал за «Кузбасс» два 
сезона (2010-2012 годы, 55 игр). 
Всего же в его послужном списке 
415 матчей в высшем дивизио-
не чемпионата страны. По этому 
показателю воспитанник знаме-
нитой краснотурьинской школы 
русского хоккея уступает в ко-
манде только Вадиму Стасенко 
(461).

Остальные новобранцы не 
столь опытны, но все они на слу-
ху у специалистов и болельщи-
ков. Например, Швецов – побе-
дитель молодёжного первенства 
мира-2013, чемпион России-2014 
в составе «Енисея». Во второй по-
ловине прошлого сезона 23-лет-
ний форвард играл за «Уральский 
трубник». Селедков и Жаукенов – 
серебряные призёры националь-
ного чемпионата-2016. Уроженец 
Хабаровска Тарасенко – выпуск-
ник бенди-гимназии в шведском 
Эдсбюне, в форме сборной России 
завоевал «золото» юниорского 
первенства мира-2014.

«Предсезонка»  
в родных стенах

– Подготовительный период 
проведём в своем городе, где есть 
все условия для занятий, – гово-
рит главный тренер «Кузбасса» 
Николай Кадакин. – На минув-
шей неделе планомерно начали 
втягивающий сбор, чтобы ребя-
та адаптировались к нагрузкам: 
кроссы, спортивные игры, си-
ловые упражнения. Через пол-
месяца – ударный цикл, с двумя 

тренировками в день. Первый 
выход на лед намечен на 8 авгу-
ста, предусмотрен еще один удар-
ный цикл, когда будем чередо-
вать занятия на крытом катке и 
на «земле».

Конечно, в план «предсезон-
ки» внесли коррективы с учётом 
предстоящих в сезоне сдвоенных 
матчей. Скажу, что нам предстоит 
большая работа, больше, чем год 
назад. Огрехов в игре много, бу-
дем устранять.

Наша главная задача – вернуть 
болельщиков на трибуны, а это, 
понятно, зависит от результатов. 
В первой половине минувшего се-
зона нам удалось порадовать по-
клонников команды, а вот после 
перерыва, связанного с чемпи-
онатом мира, сыграли неудачно, 
провалив концовку чемпионата. 
Перегрузили ребят, и не хвати-
ло «свежести» на финише сезона. 
Что ж, тренерская работа – твор-
ческий процесс, и надо учиться на 
ошибках.

В спортивном плане ставим са-
мые максимальные задачи, в про-

тивном случае невозможен про-
гресс. Коллектив у нас дружный, 
сплоченный, хоккеисты постарше 
помогают молодым, о «дедовщи-
не» нет и речи, все хотят побеж-
дать.

– В Кемерове состоится 
предсезонный турнир?

– Планируем провести турнир 
в конце августа. В соревновани-
ях, приуроченных к Дню шахтё-
ра, скорее всего, сыграют также 
наша «молодёжка», новосибир-
ский «Сибсельмаш», абаканские 
«Саяны» и, возможно, «Сибсель-
маш-2». Состав участников станет 
известен позднее.

Совместно с тренерами сопер-
ников определим формат матчей. 
Так, на прошлогоднем предсезон-
ном турнире команды не играли в 
меньшинстве: удаленного хокке-
иста заменял партнёр. На данном 
этапе подготовки важно посмо-
треть на льду весь состав, отра-
ботать коллективное взаимодей-
ствие, игровые связи.

А в конце сентября в нашем го-
роде состоится уже официальный 
турнир – предварительный этап 
Кубка страны.

«Укрепляем  
проблемные позиции»

– Клуб «подписал» пять игро-
ков. Почему выбор пал именно 
на этот квинтет?

– Укрепляем проблемные пози-
ции. Как известно, покинули ко-
манду три нападающих, на смену 
пришли Вячеслав Швецов и Ми-
хаил Селедков. Парни с голевым 
чутьем, в самом расцвете сил.

Опытный Костя Пепеляев «за-
кроет» позицию либеро, надеем-

ся, он будет цементировать нашу 
оборону, и мы не повторим оши-
бок минувшего сезона.

Василий Жаукенов, как и 
Швецов, выступал за краснояр-
ский «Енисей», может сыграть и 
на «борту», и в центральной зоне. 
Считаю, команде очень нужны 
универсалы, чтобы не «лома-
лась» игра, когда кто-то удален 
или выбывает из строя в случае 
травмы. На тренировках игроки 
меняют амплуа, чтобы при необ-
ходимости была взаимозаменя-
емость.

Климу Тарасенко в прошлом 
году не удалось закрепиться в ха-
баровском «СКА-Нефтянике», мы 
разговаривали на эту тему, мне 
было интересно услышать его 
мнение. Парню всего 21 год, он 
прошёл школу шведского бенди и 
по-прежнему горит желанием за-
явить о себе в российской супер-
лиге.

Кирилл Соколов приезжал 
к нам на весенний сбор, карти-
ны тогда не испортил, надеемся, 
что проявит себя в «предсезон-
ке». Ведь у него хоккейные гены – 
отец Юрий Соколов играл в выс-
шем дивизионе русского хоккея за 
краснотурьинский «Маяк» и ха-
баровский «СКА-Нефтяник».

Конечно, в предсезонной под-
готовке участвуют талантли-
вые парни из нашей «молодёж-
ки», тренерский штаб хорошо с 
ними знаком, постоянно уделя-
ем им внимание, и теперь только 
от самих ребят зависит дальней-
шее совершенствование. Самый 
молодой игрок на сборе – 19-лет-
ний Игорь Иванов, отлично по-
казавший себя в победном для 
воспитанников нашей школы 

апрельском финале юниорского 
первенства страны.

– Комплектование команды 
закончено?

– Думаю, да. Подчеркну, что 
весь коллектив горит желанием 
играть и побеждать. Рассчиты-
ваем на всех ребят, тем более при 
сдвоенных матчах обязатель-
на ротация состава. Уверен, что 
и при столь напряженном гра-
фике болельщики не увидят 
проходных игр. А тренерскому 
штабу предстоит основательно 
подумать, определяя заявку, что-
бы не «убить» ребят чрезмерны-
ми нагрузками.

Надеемся, в оптимальном со-
стоянии каждый хоккеист «Куз-
басса» внесёт свою лепту в сла-
женную командную игру.

Вадим Антонов.

 // кстати

Состав «Кузбасса» на первом предсезонном сборе
Вратари: Сергей Морозов (1985 г. р.), Александр Дубровский (1994), 
Евгений Воронков (1994); защитники: Павел Якушев (1980), Кон-
стантин Пепеляев (1981), Семён Козлов (1985), Илья Ермолов (1991), 
Максим Семёнов (1991), Артём Савельев (1992), Денис Горячев (1993), 
Кирилл Соколов (1996); полузащитники: капитан команды Денис 
Криушенков (1984), Олег Земцов (1986), Денис Борисенко (1987), Ва-
силий Жаукенов (1988), Денис Игошин (1991), Алексей Башарымов 
(1993), Богдан Павенский (1994), Сергей Лихачёв (1994), Руслан Гав-
ричков (1995), Климентий Тарасенко (1995), Дмитрий Фетисов (1996), 
Игорь Иванов (1997); нападающие: Вадим Стасенко (1982), Михаил 
Селедков (1991), Вячеслав Швецов (1992), Владимир Каланчин (1997).

 // тем временем

Исполком Федерации хоккея с 
мячом России утвердил схему 
проведения чемпионата стра-
ны в сезоне 2016-2017 годов 
(5 ноября – 26 марта).
Турнир начнётся в двух группах, 
разделенных по территориаль-
ному принципу. Состав первой 
группы: бронзовый призёр чем-
пионата страны-2016 московское 
«Динамо», архангельский «Во-
дник», «Старт» (Нижний Новго-
род), «Родина» (Киров), «Волга» 
(Ульяновск) и «Динамо-Казань» 
(возможно, и красногорский «Зор-
кий», если клуб решит финансо-
вые проблемы); во вторую группу 
вошли чемпион страны «Енисей» 
(Красноярск), вице-чемпион «Бай-
кал-Энергия» (Иркутск), брон-
зовый призёр «СКА-Нефтяник» 
(Хабаровск), «Кузбасс», «Сибсель-
маш» (Новосибирск) и «Уральский 
трубник» (Первоуральск).
На первой стадии соревнований 
(5 ноября – 10 января) команды 
сыграют в четыре круга (по два 
матча между собой дома и в го-
стях).
На втором этапе турнир вновь 
пройдёт в двух группах без учёта 
очков, набранных ранее. По че-
тыре лучших клуба «Запада» и 
«Востока» проведут двухкруговой 
турнир, сыграв дома и в гостях с 
командами другой группы. Четы-
ре клуба, занявшие пятые-шестые 
места на первом этапе, соперни-
чают между собой в два круга.
После второго этапа в плей-офф 
выходят шесть клубов, ещё две 
путёвки в четвертьфинал оспорят 
в двухматчевом противостоянии 
1 и 5 марта команды, занявшие 
седьмую-восьмую строчки в силь-
нейшей группе и два победителя 
второй группы.
Четвертьфиналы плей-офф прой-
дут до трёх побед. Решающая ста-
дия национального чемпионата 
с участием четырёх клубов состо-
ится в одном городе 24-26 марта 
2017 года.
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// захват

Вошли через окно

Ведущий  «Правового поля» Дмитрий Толковцев. 

Блеф без страховки
скамья подсудимых

 Чтобы проникнуть в жилище наркоторговки, бойцам ОМОНа 
Федеральной службы войск национальной гвардии РФ потребовались 
считаные секунды. Оперативная съемка ГУ МВД России по 
Кемеровской области.

хочу знать

Кто заплатит 
компенсацию?

Как установило расследова-
ние уголовного дела, руководи-
тельница ООО «Русь» Н. реши-
ла обманным путем получить 
страховое возмещение за унич-
тожение имущества. Причем не 
какие-нибудь там жалкие ко-
пейки, а в крупном размере! Для 
этого бизнес-леди придумала и 
реализовала специальный план. 
Арендовав складское помеще-
ние, она забила его пустыми 
коробками и изготовила необ-
ходимые бухгалтерские доку-
менты, подтверждающие нали-
чие разнообразного товара (а 
именно: пуховиков для взрос-
лых и детей, развивающих игр, 
туристических палаток, дорого-
стоящих ручек, кожаных порт- 
моне и т.д.). После этого Н. за-

страховала якобы лежавшее на 
складе имущество в крупной 
страховой компании на сум-
му более 26 миллионов рублей 
(на случай утраты или повреж-
дения от пожара, хищения или 
противоправных действий тре-
тьих лиц).

Спустя некоторое время пред-
принимательница опять обра-
тилась к страховщикам, но уже 
за возмещением по страховому 
случаю, и попросила выплатить 
ей полную сумму страховки, то 
есть те самые 26 миллионов ру-
блей. Согласно представленным 
документам, арендованный ею 
склад снсчала ограбили, а потом 
сожгли…

Усомнившись в достоверно-
сти предоставленных Н. све-

дений, в страховой компании 
отказались выплачивать ком-
пенсацию и в свою очередь об-
ратились в правоохранительные 
органы с заявлением о прове-
дении проверки. Однако биз-
нес-леди не успокоилась и об-
ратилась в арбитражный суд с 
исковым заявлением о выпла-
те ей страховой компенсации в 
принудительном порядке. Но и 
там тоже возникли сомнения по 
поводу обоснованности требо-
ваний Н., и в их удовлетворении 
ей было отказано. 

Когда афера вскрылась, за 
мошенничество в сфере страхо-
вания и фальсификацию дока-
зательств в отношении предпри-
нимательницы было возбуждено 
уголовное дело. 

- В рамках расследования, в 
частности, были установлены 
контрагенты, с которыми яко-
бы работала фирма обвиняе-
мой. Как оказалось, некоторые 
из них уже давно не состояли 
на учете в налоговых органах. А 
на расчетных счетах самой ор-
ганизации движений денеж-
ных средств вообще не произво-
дилось, - рссказывает старший 
помощник руководителя реги-
онального Следственного коми-
тета Надежда Ананьева. - В ходе 
обысков была изъята поддель-
ная финансовая документация. 
Результаты судебных экспертиз 
подтвердили, что никаких то-
варно-материальных ценностей 
на складе изначально не име-
лось…

В настоящее время прокурор 
г. Новокузнецка утвердил обви-
нительное заключение по дан-
ному уголовному делу, и оно 
направлено в Центральный рай-
онный суд города для рассмо-
трения по существу.

- Несмотря на то, что обвиня-
емая так и не получила желае-
мую сумму страховой выплаты, 
в случае осуждения ей в каче-
стве наказания грозит до десяти 
лет лишения свободы со штра-
фом до одного миллиона рублей, 

- уточнила старший помощник 
прокурора Кемеровской обла-
сти Елена Тушкевич.

Согласится ли суд с довода-
ми предварительного следствия 
и государственного обвинения, 
«Кузбасс» обязательно сообщит.

В Новокузнецке генеральный директор коммерческой фирмы обвиняется  
в мошенничестве для получения страховки и в фальсификации доказательств 

Ехала в «пазике»-маршрутке и в результа-
те столкновения его с легковым автомоби-
лем, водитель которого нелегально занимался 
частным извозом, попала в больницу. Обсто-
ятельства травмы зафиксированы. Могу ли я 
взыскать денежную компенсацию возмещения 
причиненного вреда с водителя «маршрутки»?

Екатерина Б., 
Новокузнецк (по электронной почте).

Отвечает кемеровский адвокат, кандидат 
юридических наук Вячеслав Паничкин (адрес 
электронной почты: panslavic@mail.ru).

- Лично с водителя «пазика» – нет, так как он вы-
полнял свои трудовые обязанности. Взыскивать 
возмещение вреда следует с собственника автобуса. 
Согласно ч. 1 ст. 1079 Гражданского кодекса России, 
юридические лица и граждане, деятельность кото-
рых связана с повышенной опасностью для окружа-
ющих (использование транспортных средств), обя-
заны возместить вред, причиненный источником 
повышенной опасности, если не докажут, что вред 
возник вследствие непреодолимой силы или умыс-
ла потерпевшего. Обязанность возмещения вреда 
возлагается на юридическое лицо или гражданина, 
которые владеют источником повышенной опасно-
сти на правах собственности, праве хозяйственного 
ведения или оперативного управления.

Согласно ч. 3 ст. 1079 Гражданского кодекса России, 
«владельцы источников повышенной опасности не-
сут ответственность за вред, причиненный в резуль-
тате взаимодействия этих источников (столкновения 
транспортных средств и т. п.), третьим лицам по осно-
ваниям, предусмотренным п. 1 настоящей статьи».

Таким образом, причиненный вред подлежит возме-
щению ответчиком независимо от вины - причем как 
владельцем «пазика», так и нелегальным извозчиком.

Относительно маршрутного такси подлежит 
применению и закон «О защите прав потребите-
лей», поскольку вы являлись потребителем транс-
портных услуг и вправе были рассчитывать на каче-
ственную услугу по перевозке.

Иск вы можете подать по своему месту житель-
ства.

В Кемерове полицейские со-
вместно с силами Феде-
ральной службы войск 
национальной гвардии 

провели спецоперацию по задержа-
нию наркоторговки.

Незадолго до этого сотрудники 
отдела по борьбе с незаконным обо-
ротом наркотиков управления уго-
ловного розыска ГУ МВД России 
по Кемеровской области получи-
ли оперативную информацию о том, 
что уже судимая за распространение 
зелья 40-летняя женщина вновь ста-
ла приторговывать героином. Не-
которое время назад ее поймали с 
поличным на школьном стадионе 
в Ленинском районе Кемерова, где 
она назначала встречи своим кли-
ентам, за сбыт наркотиков в отно-
шении ее было возбуждено уголов-
ное дело. Суд не стал арестовывать 
драгдилершу, оставив ее на свободе 
под подпиской о невыезде (вероят-
но, из-за того, что у нее есть несовер-
шеннолетний ребенок). Поначалу 
женщина успокоилась, ни в чем пре-
досудительном ее не замечали, но 
потом она опять взялась за старое.

Полученные оперативниками 
сведения подтвердились:, причем, 
как выяснилось, на этот раз нарко-
торговка решила никуда не ходить, 

и продавала зелье прямо из окна 
своей квартиры на первом этаже 
панельной «хрущевки» на проспек-
те Ленина. 

Чтобы схватить наркоторговку 
с поличным, полицейские провели 
так называемую «проверочную за-
купку». А когда взамен меченых де-
нег женщина передала дозу героина, 
на штурм ее жилища через окно кух-
ни квартиры пошли бойцы ОМОНа. 

(Эти отряды прежде входили в со-
став МВД России, а теперь наряду с 
другими спецподразделениями яв-
ляются неотъемлемой частью Феде-
ральной службы войск националь-
ной гвардии РФ.) Чтобы проникнуть 
внутрь, силовикам потребовали 
считаные секунды. Во время обыска 
у наркоторговки были изъяты мече-
ные купюры, а в стоявшем в комнате 
шкафу нашли приготовленный для 
продажи героин…

Для дальнейшего разбиратель-
ства женщина, которую вновь пой-
мали с поличным, была доставлена в 
отдел полиции. 

Как уточнили в пресс-службе ГУ 
МВД России по Кемеровской об-
ласти, за сбыт наркотиков в значи-
тельном размере подозреваемой 
грозит до 15 лет лишения свобо-
ды. В ближайшее время у нее вряд 
ли появится возможность опять за-
няться торговлей героином.

    // тем временем

НАКАЗАНИЕ ЗА НАРКОТИКИ
В ТАЙГЕ ВЫНЕСЕН ОБВИНИТЕЛЬНЫЙ ПРИГОВОР  
ЦЫГАНУ-НАРКОТОРГОВЦУ.
В апреле сотрудники уголовного розыска задержали его с поличным по-
сле того, как он продал клиенту дозу героина. В качестве наказания Тай-
гинский городской суд приговорил мужчину к четырем с половиной го-
дам лишения свободы в исправительной колонии общего режима.
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 Можжевельник казацкий.

// коротко о важном

 Фото Сергея Гавриленко.

Поливай с умом

// по вашей просьбе

Хотя дни стоят жаркие, не 
следует усердствовать с поли-
вами. Хвататься за лейку нуж-
но, если почва сухая на уровне 
корнеобитающего слоя. Если же 
подсохла только поверхность ее, 
лучше провести так называемый 
сухой полив – неглубокое рых-
ление, разбивающее верхнюю 
корку.

В обильных поливах нуж-
даются начинающая плодоно-

сить малина и яблони, которые 
из-за недостатка влаги могут 
сбрасывать часть плодов. Под 
корень посадок воду лить не 
стоит, лучше пустить ее по бо-
роздкам с тем, чтобы равномер-
но напоить корневую систему. 
Яблони вместе с поливом хоро-
шо бы подкормить удобрени-
ями, включающими фосфор и 
калий; азотные подкормки ис-
ключаются.

А вот луку со второй декады 
июля поливы противопоказаны. 
Головки уже сформировались, 
теперь излишек влаги будет 
только провоцировать различ-
ные болезни. Для профилактики 
их после каждого дождя непло-
хо было бы прорыхлить грядки, 
одновременно отгребая часть 
земли от луковиц. Этот прием 
помогает лучшему их вызрева-
нию.

Очень хочется украсить сад вечнозелеными расте-
ниями. Но сколько ни покупала можжевельников, все 
погибали. Возможно, выбираю не тот вид или сорт? 
Расскажите об этой культуре подробнее и, конечно, об 
уходе за ней. Спасибо.

Елена Мурзаева, Кемерово.

В любительских садах можжевельники появились срав-
нительно недавно, распространение их сдерживало отсут-
ствие посадочного материала. Сейчас купить саженец не 
проблема, проблемой остается выращивание его, посколь-
ку чаще всего посадочный материал поступает из европей-
ских питомников, а значит, он не адаптирован к нашим ус-
ловиям. 

К достоинствам можжевельников относят морозостой-
кость и неприхотливость, способность переносить засу-
ху. Но даже если бы они оказались более требовательными, 
декоративность их перевешивает трудности возделывания. 
Можжевельник — очень полезное растение, так как выде-
ляет большое количество фитонцидов, убивающих болез-
нетворные микробы. Подсчитано, что за сутки гектар мож-
жевеловых посадок может выделить до 30 кг фитонцидов. 
Такого количества летучих веществ достаточно, чтобы очи-
стить воздух от микробов в большом городе. Для оздоров-
ления атмосферы на наших сотках довольно одного-двух 
растений.

Для наших садов приемлемы можжевельники даурский, 
который в природе встречается на Дальнем Востоке, в Вос-
точной Сибири, Северном Китае и Монголии, казацкий (За-
падная Европа, степная зона Сибири, Средней Азии, Монго-
лии), обыкновенный и сибирский, ареал распространения 
которых – огромные площади в Северном полушарии, а 
можжевельник Саржента родом с Курильских и Японских 
островов. Только использование дикорастущих видов дает 
разнообразие дизайна, а если учесть, что каждый вид имеет 
садовые формы — до десятка и более, то выбор более чем об-
ширен. Беда в одном – посадочного материала предлагается 
мало и в очень узком ассортименте. 

Агротехника
Все декоративные виды можжевельников предпочита-

ют солнечные места, в крайнем случае полутень. В густой 
тени становятся рыхлыми, теряют присущую им окраску. 
К почвам нетребовательны, но слишком большое закисле-
ние пагубно, потому за год до посадки такой участок следует 
произвестковать.

Посадочная яма должны быть в 1,5-2 раза больше, чем 
земляной ком и корневая система. Вынутую землю смеши-
вают с торфом и песком в соотношении 2:1:1, добавляя спи-
чечный коробок нитроаммофоски. На тяжелых и влажных 
почвах обязателен дренаж из битого кирпича или гравия 
слоем 15-20 см. Корневая шейка в последующем должна 
находиться на уровне почвы, потому при посадке корне-
вой ком надо располагать на 10 см выше его, памятуя о том, 
что грунт осядет. Затем саженец обильно поливают, при-
ствольный круг мульчируют влажным торфом, измель-
ченной корой хвойных деревьев, листовым перегноем или 
скошенной травой. Мульча не только предохранит землю 
от иссушения и перегрева, разлагаясь, она дает растению 
дополнительное питание. После посадки можжевельники 
притеняют.

В сухое лето рекомендуется полив 2-3 раза за сезон и 
опрыскивание раз в неделю в вечерние часы. Если засуха 
продолжительна, поливы учащают.

Можжевельники растут очень медленно; чтобы придать 
им сил, обязательны подкормки — с начала апреля до авгу-

ста каждые две недели вносят азотофосфат (20-30 мг/м²).
Молодые посадки нуждаются в рыхлении почвы, осо-

бенно после поливов. В обрезке растения не нуждаются, вес-
ной только удаляют сухие побеги.

Взрослые растения морозостойки. В первую зиму жиз-
ни саженцы рекомендуется укрыть лапником или крафт-
бумагой, чтобы хвоя не пострадала от зимних и весенних 
солнечных ожогов. У колонновидных можжевельников 
крону желательно на зиму обвязывать, чтобы ее не разва-
лило снегом.

Можжевеловая фармакопея
Издревле можжевельник отнесен к лекарственным рас-

тениям. Русская народная медицина рекомендовала его 
шишкоягоды и семена в свежем виде и измельченные в по-
рошок при водянке, кашле, астме, подагре, заболеваниях 
желудка и кишечника. Ветками можжевельника окурива-
лись дома, хлева при любой инфекции. Можжевеловый ве-
ник в парной бане ставился выше березового.

О широком применении можжевельника на Руси говорит 
так называемая «ягодная повинность», существовавшая в 
XVII веке. Собранные ягоды в большом количестве везли в 
Москву в Аптекарский приказ, где из них добывали можже-
веловое масло и гнали можжевеловый спирт, используемые 
для обеззараживания гниющих ран.

Современная медицина считает шишкоягоды можже-
вельника мочегонным, дезинфицирующим и отхаркиваю-
щим средством. Также указывается на общеукрепляющее, 
противовоспалительное, жаропонижающее, болеутоляю-
щее, тонизирующее и желчегонное свойства растения.

Научные исследования показали, что по бактерицид-
ным свойствам эфирное масло можжевельника не имеет 
себе равных. 

При этом надо помнить, что внутреннее потребление 
препаратов из можжевельника весьма чревато — можже-
вельник казацкий ядовит, поскольку побеги этого вида со-
держат сабиноль. Остальные виды вроде лишены такого 

свойства, но осторожность не помешает. Для ингаляций, на-
ружного применения ограничений нет.

При острых и хронических заболеваниях дыхательных 
путей, а также туберкулезе очень полезны можжевеловые 
ингаляции. В посуду с широким горлом наливают кипяток, 
добавляют несколько капель эфирного масла. Вдыхание 
длится 3-10 минут. Такой же эффект дает отвар шишкоя-
год или хвои: две столовые ложки сырья заливают стака-
ном кипятка, настаивают 5 минут и вдыхают живитель-
ный пар. 

Виды можжевельников
ДАУРСКИЙ

Стелющийся кустарник с приподнимающимися ветвями. 
Хвоя острая, в основном игловидная, отстоящая от побегов, 
до 8 мм длиной; на концах побегов и при хорошем освеще-
нии — чешуевидная. Шишкоягоды одиночные, мелкие, тем-
но-синие с сизым налетом. Особенно хорош на каменистых 
горках.
КАЗАЦКИЙ

Стелющийся или распростертый кустарник до 1,5 м вы-
сотой. Хвоя у молодых растений игловидная, у старых — че-
шуевидная. Характерным признаком вида является резкий 
запах, который издает хвоя и побеги при растирании. Шиш-
коягоды мелкие, черно-бурые, с сизым налетом. Создано 
много садовых форм — пестрохвойная, колонновидная, ки-
парисолистная, прямостоячая и другие.
ОБЫКНОВЕННЫЙ

Двудомный кустарник до 2 м высотой, иногда древовид-
ный и очень высокий. Мужские особи имеют узкую крону, 
женские — более рыхлую и распростертую. Хвоя игловид-
ная, светло-зеленая, с широкой синевато-белой продольной 
полоской, расположена мутовками по три хвоинки. Шиш-
коягоды черно-синие с голубоватым налетом, созревают на 
2-3-й год.

Особенно интересны садовые формы с плакучей кроной, 
ежевидной — медленнорастущий шаровидный кустарник с 
плотно ветвящимися короткими побегами. Замечательны 
формы с золотистой или золотистоконечной хвоей.
САРЖЕНТА

Стелющийся двудомный кустарник с густо разветвлен-
ными ветвями, которые, перекрывая друг друга, образуют 
густую, широкопростертую зеленую поверхность. Хвоя че-
шуевидная, шишкоягоды темно-синие.
СИБИРСКИЙ

Низкорослый, до 1 м высотой, стелющийся или рас-
простертый по поверхности почвы кустарник. Отличает-
ся белыми полосками на верхней стороне игловидной хвои, 
которая сохраняется на побегах два года. Шишкоягоды с си-
зым налетом, созревают на второй год.

Этот вид, пожалуй, самый неприхотливый и выносли-
вый. В природе может расти на скалах, торфяниках. В куль-
туре сохраняет свои бойцовские качества и дополнитель-
ного питания не требует. Растет очень медленно, что тоже 
можно отнести к плюсам — не требует много места.

Тамара Малышкина.

Вечнозеленое чудо

 Можжевельник обыкновенный.






